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Все слышней голоса ве
сенней полевой страды. В 
совхозе «Рыбаловский» в 
эти дни на прибивку влаги, 
лущение почвы и другие 
предпосевные работы на
правлено более 60 тракто- >

Групповым методом
ров. 11 мая во всех отделе
ниях закончено боронование 
в один след. Одними из 
первых в Томском районе 
рыбаловцы приступили к 
предпосевному лущению поч
вы, продолжается вторичное 
боронование.

С первых дней полевой 
страды труд механизаторов 
орденоносного хозяйства ор
ганизован в две смены, вся 
техника в большинстве меха
низированных бригад исполь
зуется групповым методом. 
Вместе с директором совхо
за А. П. Масалыкиным мы 
побывали на полях Лавров
ского и Верхнесеченовского 
отделений.

Просторные поля Верхне
сеченовского отделения слег
ка всхолмлены. Издали трак
торы кажутся отрядом мор
ских катеров, взметнувших
ся на застывших волнах 
пашни. Вот они идут друж
ным строем, и позади оста
ется темная пробороненная 
полоса поля шириной без

малого 50 метров. Все 6 
тракторов звена Николая 
Домрачева работают вместе.

— Это удобно, — говорит 
звеньевой, —случись полом
ка — ее тут же устранит де
журный мастер-наладчик. 
Легче и быстрее заправлять 
машины горючим, произво
дить техуходы и осмотры, 
да и просто интереснее рабо
тать на виду у товарищей, 
соревноваться друг с другом.

Четко организован труд 
механизаторов бригады с 
первых дней весенних ра
бот. Средняя выработка на 
трактор на прибивке влаги 
здесь нередко достигает 60 
— 70 гектаров, что более 
чем в полтора раза превы
шает норму.

Механизаторами отделе
ния руководит известный в 
районе бригадир Георгий 
Иванович Юрастов. Более 
30 лет назад он впервые сел 
за трактор, с 1950 года — 
бессменный вожак бригады. 
Павел Федорович Девяшин 
начал работать на 2 ' года 
раньше бригадира. На дол
гие пять лет оторвала паха
ря от мирных дней Великая 
Отечественная война. От
стоял танкист родную зем
лю, вернулся домой, и с тех 
пор 25 лет сеет и выращива
ет хлеб в Верхнем Сечено
ве. За эти годы подросли и 
стали умелыми земледельца
ми Николай Домрачев, Вла
димир Аксенов, Семен Вол
ков, Василий Анисимов и

многие другие механизато
ры.

Вместе с зоркальцевской 
и березкинской механизиро
ванными бригадами верхне
сеченовская стала инициато
ром соревнования механиза
торов совхоза за проведение 
всех видов предпосевной об
работки земли с хорошим ка
чеством, в наиболее благо
приятные сроки, строго по 
графику. Слово свое меха
низаторы держат с честью. 
Бригаде вручен переходя
щий флаг совхоза.

В . Ф Е Д О Р О В .
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К р ы л а т ы е  п о м о щ н и к и
Томские авиаторы звена

H. И. Киндеркнехта работа
ют в эти дни в Кожевников- 
ском районе. Командир само
лета А. А. Степанов внес 
минеральные удобрения на
I . 000 гектаров полей совхо
за «Ювалинский». Экипаж 
В. Н. Котова разбросал ам

миачную селитру в совхозе 
. «Заветы Ленина» более чем 
на 2 тысячах гектаров и 
продолжает эту работу.

Хорошо организовано 
складирование и хранение 
минеральных удобрений в 
совхозе «Заветы Ленина».

— А  вот в совхозе имени

XXII съезда КПСС, — сету
ют авиаторы, — плохо отно
сятся к ценному оборудова
нию и удобрениям. Привез
ли, свалили как - попало, 
сбуртовали бульдозерной 
лопатой. Перемешалось все 
с землей. Сколько удобре
ний потеряно!

К 11 мая с трех самоле
тов звена Н. И. Киндеркнех: 
та подкормлено 5 тысяч гек
таров посевов. Авиаторы 
Обещают удобрить с воздуха 
не менее 24 тысяч гектаров 
полей и лугов.

П . Б О Р И С О В .
с. Кожевникове».

М о л о д е ж ь  н а с т у п а е т
Партком и рабочий коми

тет совхоза «Россия» подве
ли итоги соревнования на 
весенне-полевых работах за 
первую пятидневку. Лучших 
результатов добился тракто
рист Дубровинской бригады 
Гынгазовского отделения 
А. Дякин.' Механизатор хо

рошо подготовил свою маши
ну, и сейчас она служит без
отказно. Выработка за пяти
дневку составила почти 100 
условных гектаров. Качество 
работы хорошее.

Второе место занял комсо
молец И. Кондратенко из 
Маркеловского отделения. У

н е го  п ок а  мало опыта,! но 
большое желание не отстать 
о т ' старших товарищей. Пос
ледующие места также заня
ли молодые механизаторы.

н. похилко,
с е к р е т а р ь  п а р тк о м а  с о в 

х о з а  « Р о с с и я » .
Шегарский район.

БОЕВОЙ ПЛАН ПАРТКОМА
Партийный комитет совхо

за «Красное знамя» Томско
го района совместно с адми
нистрацией разработали ме
роприятия по подготовке и 
проведению весенне-полевых 
работ.

План был утвержден на 
заседании парткома. После 
этого в партийных организа
циях отделений прошли соб
рания: «Об авангардной ро
ли коммунистов на весеннем 
севе». Рабочим планом пре
дусмотрено провести сев за 
10— 12 рабочих дней. Зада
ния уже доведены до каждо
го механизатора, звена, 
бригады, намечены меры по
вышения урожайности, есть 
схема внесения минеральных 
удобрений.

На собраниях механизато
ров рассмотрены также ито
ги выполнения социалистиче
ских обязательств по ремон
ту техники. Группа народно
го контроля еЩе раз прове
рила качество ремонта сель
скохозяйственных машин, го
товность семян. Взаимопро
верки отделений тоже мно

гое дали. Специалисты и ме- . 
ханизаторы совхоза выезжа
ли с взаимопроверкой и в 
соревнующийся совхоз «Кор
ниловский».

Руководство совхоза в 
этом году обратило особое 
внимание на подготовку кад
ров механизаторов и всех 
тех, кто будет занят на ве
сенне-полевых работах. По
лучили специальность трак
ториста 14 молодых . рабо
чих. Проведена переаттеста
ция всех механизаторов. 
Двадцати из них присвоено 
звание тракториста первого 
класса, 25 — второго, 27 —- 
третьего. Проведены семина
ры с кукурузоводами н кар
тофелеводами.

У нас три механизирован
ные бригады. За каждой 
закреплена передвижная ре
монтная мастерская, в соста
ве которой механики, элек
тросварщики и мастера- 
наладчики. Все Механизато
ры работают в две смены, 
групповым методом. В совхо
зе позаботились о горячем 
питании для них, в каждой

бригаде не раз побывает ав
толавка.

Парткомом разработан и 
утвержден план массово- 
политической работы на пе
риод весенне-полевых работ. 
В каждой механизированной 
бригаде будут свои агитато
ры и политинформаторы. В 
честь победителя соревнова
ния на центральной усадьбе 
поднимется красный флаг. 
Для полевых станов ком
плектуются библиотечки.

Партком совхоза планиру
ет отчеты хозяйственных 
руководителей, коммунистов 
о выполнении производст
венных планов на севе, со' 
стоянии трудовой дисципли
ны. В механизированных 
бригадах созданы партийные 
группы.

Исполком Семилужен- 
ского сельского Совета не
давно на своем заседании 
рассмотрел вопрос о помо
щи совхозу в подготовке и 
проведении весенней посев
ной кампании.

П . Т У Р К О В ,
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С П Д Е Н Т - И С С Л Е Д О В Й Т Е Л Ь
МЕЖВУЗОВСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ ПРОДОЛЖАЕТ РАБОТУ

Студент - исследователь. 
Под этим девизом прохо
дит в Томске межвузовская 
конференция, которая под
водит итоги первого этапа 
всесоюзного смотра-конкурса 
высших учебных заведений 
на лучшую организацию на
учно-исследовательской ра
боты студентов.

11 мая в 10 часов утра 
большой зал Дома политпро
свещения заполнили делега
ты от 200 вузов, организа
ций и учреждений страны.

Конференцию открывает 
председатель оргкомитета, 
ректор Томского политехни
ческого института профессор 
И. И. Каляцкий. Он предо
ставляет слово секретарю 
обкома КПСС П. Я. Слезко, 
который говорит о роли со
ветской науки в коммуни

стическом строительстве, о 
месте высшей школы в раз
витии науки.

Нынешний уровень разви
тия науки й техники привел 
нас к объективной необхо
димости готовить специали
стов на.-основе органическо
го соединения в стенах вуза 
учебно-педагогического про
цесса и научно-исследова
тельской работы, подчеркнул 
он.

Выступая на Всесоюзном 
слете студентов, Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев отмечал: 
«Глубоко, в полном объеме 
овладеть программным ма
териалом вуза важно, совер
шенно необходимо. Но одно
го этого недостаточно. Надо 
научиться постоянно совер
шенствовать свои знания,

вырабатывать навыки иссле
дователя, широкий теорети
ческий кругозор. Без этого 
трудно ориентироваться во 
все увеличивающемся объе
ме знаний, растущем потоке 
научной информации. Про
цесс обучения в вузе сегод
ня все больше опирается на 
самостоятельную, близкую к 
исследовательской, деятель
ность студента».

Секретарь обкома КПСС 
рассказывает о развитии 
томских вузов и научных уч
реждений, анализирует уча
стие студентов в научно-ис
следовательских хоздоговор
ных работах.

Тот факт, говорит П. Я. 
Слезко, что уже второй раз 
большой ученый совет выс
шей школы собирается в

Томске, свидетельствует о 
высокой оценке вклада том
ских вузов в подготовку кад
ров, в развитие науки. Это 
является также еще одним 
подтверждением растущего 
значения Сибири в развитии 
страны.

От имени областного ко
митета КЦСС, исполкома 
областного Совета депутатов 
трудящихся он горячо при
ветствует участников конфе
ренции и желает им боль
ших успехов в работе.

С приветственным словом 
к участникам конференции 
обратился министр высшего 
и среднего специального об
разования РСФСР, член-кор
респондент АН СССР И. Ф. 
Образцов.

(О к он ч а н и е  н а  3 -й  с т р .)

Беседа
А. Н. Косыгина 
с Суан Тхюи

Член Политбюро ЦК 
КПСС, Председатель Сове
та Министров СССР А. Н. 
Косыгин принял 11 мая в 
Кремле секретаря ЦК ПТВ, 
министра правительства 
ДРВ, главу делегации ДРВ. 
на четырехсторонних перего-. 
ворах в Париже Суан Тхюи.

Между А. Н. Косыгиным и 
Суан Тхюи состоялась бесе
да, прошедшая в сердечной, 
товарищеской обстановке, в 
Духе дружбы и солидарно
сти с героической борьбой 
вьетнамского народа против 
империалистической агрес
сии США, за свободу и неза
висимость своей родины.

В беседе приняли участие 
секретарь ЦК КПСС К. Ф. 
Катушев, а также посол ДРВ 
в Советском Союзе Во Тхук 
Донг. ,

(ТАСС).

Заявление Советского правительства
Правительство Соединен

ных Штатов объявило о но
вом расширении своих агрес
сивных действий во Вьетна
ме, которые ведут к дальней
шему осложнению обстанов
ки в Юго-Восточной Азии и 
чреваты серьезными послед
ствиями для международно
го мира и безопасности.

В . заявлении, сделанном 
8 мая с. г., президент СШ А 

! сообщил, что им отдано рас
поряжение о минировании 
входов в северо-вьетнамские 
порты с тем, чтобы поме
шать доступу в них судов, об 
усилении бомбардировок тер
ритории ДРВ и, в частности, 
о нанесении ударов с возду
ха по железнодорожным и 
другим коммуникациям. Та
ким образом, СШ А пытают
ся прервать сложившиеся у 
ДРВ экономические, торго
вые и иные связи с другими 
государствами, лишить Де
мократическую Республику 
Вьетнам возможности полу
чать помощь для народа 
своей страны, для отражения 
американской агрессии, а 
также продовольствие и дру

гие товары для снабжения 
мирного населения:

Какими - бы фальшивыми 
предлогами ни маскирова
лись авантюристические дей
ствия американских воору
женных сил во Вьетнаме, 
подлинная цель этих дейст
вий ясна. Речь идет не о том, 
чтобы «спасти от унижения» 
США, а о спасении пресло
вутой политики «вьетнамиза- 
ции», которая терпит явный 
.провал. Речь идет не о том, 
чтобы вьетнамцы получили 
возможность урегулировать 
путем переговоров свои дела, 
а об американской военной 
поддержке антинародного 
марионеточного режима в 
Сайгоне.

Наращивание бомбардиро
вок территории ДРВ и по
пытки Вашингтона .самоуп
равно устанавливать свои по
рядки международного море
плавания не могут не вызы
вать возмущения и резкого 
осуждения. Они вновь де
монстрируют перед всем ми
ром разбойничью природу 
войны, которую развязали и

вот уже много лет продолжа
ют Соединенные Штаты про
тив вьетнамского народа. 
Одна агрессивная акция вле
чет за собой другую, еще 
более опасную. К прежним 
варварским актам и пре
ступлениям добавляются но
вые, еще более тяжелые. В 
результате всего этого война 
приобретает такой характер, 
когда во все большей мере 
затрагиваются интересы мно
гих страИ и народов.

Минирование подходов к 
портам ДРВ, попытки вос
препятствовать заходу иност
ранных судов в ее террито
риальные и внутренние воды 
создают непосредственную 
угрозу судам и жизни моря
ков, многих государств, пере
возящим грузы для населе
ния ДРВ. Никто не давал 
права СШ А ограничивать 
кому бы то ни было свободу 
судоходства в открытом мо
ре. Предпринимаемые СШ А 
меры являются грубейшим 
нарушением общепризнанно
го принципа свободы судо
ходства, хотя под Женевски
ми конвенциями 1958 г. по

морскому праву, закрепляю
щими этот принцип, стоит 
наряду с другими и подпись 
Соединенных Штатов Аме
рики.

В Советском Союзе рас
сматривают как недопусти
мые действия СШ А, угро
жающие свободе плавания и 
безопасности советских и 
других судов, осуществляю
щих судоходство у берегов 
Демократической Республи
ки Вьетнам. Советский Союз 
будет делать из этого соот
ветствующие выводы. Всю 
ответственность за возмож
ные последствия своих неза
конных акций будет нести 
правительство Соединенных 
Штатов.

Нарушая Женевские кон
венции, США тем самым де
монстрируют свое пренебре
жение к одному из основных 
требований международного 
права — соблюдению госу
дарствами взятых на себя 
обязательств по международ
ным договорам. Это опасная 
и скользкая дорога. Она мо
жет привести лишь к новому 
осложнению международной

обстановки и к беззаконию 
в международных отношени
ях. А  если бы в ответ на од
носторонние действия США, 
угрожающие законным инте
ресам ряда государств и бе
зопасности их граждан, эти 
государства стали бы по
ступать подобно . тому, как 
СШ А сейчас поступают во 
Вьетнаме, — к чему бы это 
привело?

Путем новой эскалации 
агрессивных акций невоз
можно решить проблемы Ин
докитая, сломить волю вьет
намского народа, борющего
ся за свободу и независи
мость. Действия, предприни
маемые сейчас СШ А; могут 
повести лишь к затягиванию 
конфликта, к продолжению 
кровопролития, и они . неиз
бежно влекут за собой новые 
жертвы и разрушения.

. Единственный реальный 
путь решения вьетнамской 
проблемы состоит в уваже
нии права вьетнамского на
рода самому, решать свою 
судьбу без всякого • вмеша
тельства и давления извне.

Если СШ А действительно 
готовы к этому, то они долж
ны вернуться за стол пере
говоров в Париже.

Советское правительство 
решительно настаивает на 
том, чтобы предпринятые 
Соединенными Штатами ша
ги по блокированию побе
режья и нарушению сухопут
ных коммуникаций Демокра
тической Республики Вьет
нам ' были незамедлительно 
отменены, чтобы прекрати
лись акты агрессии СШ А 
против ДРВ, чтобы уважа
лось право на свободу меж
дународного мореплавания и 
торговли. Советское прави
тельство выражает уверен
ность, что эту точку зрения 
разделяют правительства . и 
народы всех миролюбивых 
государств. -

Советский народ, верный 
принципам социалистическо
го интернационализма, соли
дарен с борьбой героическо
го вьетнамского народа, он 
оказывал и будет оказывать 
ему необходимую поддерж
ку.

I В ч е р а
I к
|области
1 Техника идет на сев
§ Горячая пора сейчас у работ- 
Е ников областного объединения 
|  «Сельхозтехника». Они стре- 
Ё мятся всю поступающую к 
1 ним новую технику как можно 
= быстрее отправить в хозяйст- 
= ва области, чтобы она смогла 
с  помочь земледельцам лучше 
Ё провести весенний сев. Пять 
= колесных тракторов MT3-S0, 
Е десять сеялок, четыре разбра- 
Е сывателя I РМГ-4, много плу- 
Ё гов и лущильников вчера от- 
Е правлено в Чаинский район. 
Ё Тракторы и автомашины от- 
Е правлены также в Колпашев- 
Е ский район. Сорок сеялок Ha
ll чали свой ' путь в кожевннков- 
Е ские хозяйства, а четыре гу- 
Е сеничных трактора проследо- 
1 вали по железной дороге пря- 
5 мо в Асино, не задерживаясь 
Ё в Томске. Бакчарцы получили 
Ё двадцать зерновых сеялок и 
5 тридцать заправщиков сеялок. 
Е А всего за апрель и первые 
Ё дни мая сельское хозяйство 
g области получило 230 гусенич- 
Е ных, 203 колесных тракторов, 
Ё больше 200 сеялок и много 
Ё другой техники.
|  В. СТЕПАНОВ.

I На
I производственные 
1 испытания
| В специальном конструктор- 
= ском бюро завода «Сибэлек- 
5 тромотор» закончено изготов- 
Е пение опытной партии элек- 
| тродвигателей для рыбообра- 
g батывающих цехов. Это епе- 
Е циализированный вариант 
|  асинхронного двигателя новой 
Ё серии 4А. Он предназначен 
Е для технологических цехов 
Е морских рыбообрабатываю-
I  щих судов. Электромотор для 
= рыбаков-промысловиков раз- 
Е работай в СКВ под руководст- 
£ вом начальника конструктор- 
= ского отдела кандидата тех- 
Е нических наук Э. А. Гусель- 
£ никова и ответственного ие- 
Е полнителя темы инженера' 
g В. Д . Бородина.
Е На днях опытная партия 
Е двигателей будет отправлена 
= на производственные испыта- 
= ния в Ленинград.

П. ИВАНОВ.

j И  встанет лес...
£ Закончили посадку десято- 
Ё го гектара кедрача в Кудров- 
Ё ском лесничестве работники 
Е Томского лесхоза. Двадцати- 
= сантиметровые саженцы дадут 
Ё начало могучему кедрачу. Са- 
Е жать будущих лесных вели- 
Е канов работникам лесоохраны 
Е активно помогают школьники. 
= Начаты лесопосадки также в 
Е'Коларовском лесничестве. А 
Е всего этой весной работникам 
Ё лесхоза предстоит высадить 
Ё саженцы кедра, сосны и ели 
Е на 400 гектарах.
|  В. ПЕТРОВ.

| Большая речная 
| дорога
Е В большую речную дорогу 
S превратилась с первых дней 
Ё навигации могучая Обь. День 
Е и ночь идут по ней суда е гру- 
| зами для северных районов 
Е области. В разгаре страда в 
g Томском речном порту. Только 
Е за вчерашний день от его при-
II чалов отошли: за пароходом 
Ё «Верещагин» —  лихтер № 350 
Ё е 1.200 тоннами гравия для 
Е станции Суйга железной доро- 
£ ги Асино— Белый Яр; за паро- 
Е ходом «Репин» —  баржа, на 
g которую погрузили железобе- 
Е тонные изделия и трубы для 
Е строек Парабели. В этот же 
Ё адрес направился сухогрузный 
Е теплоход № 227 с тысячей 
Е тонн цемента.
|  За минувшие сутки отгру- 
g жеко больше 27.500 тонн гру- 
Е зов, что значительно превыша- 
Е ет плановое задание. Особен- 
| но хорошо трудились кранов- 
Ё щики плавучего крана ПК-5 
Е Н. Луньков, В. Герасимов и 
S С. Вольф, выполнившие смен- 
Ё ные задания на 127 процентов. 
Е Всего с начала навигации 
Е Томский речной порт отправил 
Е со своих причалов больше 213 
Ё тысяч тонн народнохозяйст- 
Е венных грузов.
|  М. АЛЕКСЕЕВ.

1 Экспедиции берут 
§ старт
Е Две экспедиции отправились 
|  вчера из научно-исследова- 
Е тельского института биологии и 
Е биофизики при университете. 
Е Группа зоологов, аозгпавляе- 
Ё мая старшим научным сотруд- 
Ё ником Н. А. Шинкиным, побы- 
Е вает во многих районах обла- 
Е сти. Она проведет массовый 
Ё отлов тетеревов, глухарей и 
Ё рябчиков. Птицц будут околь- 
Е цованы и снова отпущены на 
Е волю. Это поможет ученым 
= больше узнать о расселении 
Е птиц и о маршрутах их пере- 
Е летов. Ихтиологи отправились 
£ в путь на теплоходе института 
Ё «Биология». Они изучают ме- 
Е ста нереста ценных пород рыб 
Е —  стерляди и осетра —  в бас- 
Е сейне Чулыма. Эти работы 
Ё проводятся по хоздоговору с 
Ё Томским рыбозаводом. Науч- 
Е ный руководитель экспедиции 
| —  доцент А. Н. Гундризер.
Ё Экспедиции возвратятся в 
Е Томск только в сентябре.
1 А. НИКОЛАЕВ.
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Н А  ИТОГОВЫ Х ЗА Н Я ТИ Я Х  В

школа
СЕТИ ПОЛИТИЧЕСКОГО ПРОСВЕЩ ЕНИЯ

На Итоговые занятия в 
школе основ марксизма-ле
нинизма при парторганиза
ции Болыйе'дороховскогб от
деления совхоза им. Лейина 
были вынесены две послед
ние темы курса политэконо
мии социализма: «Мировая 
социалистическая система 
хозяйства» и «Переход от 
социализма к коммунизму». 
Эти темы, завершающие 
курс политической экономии 
социализма, помогают слу
шателям правильно Понять и 
разобраться в происходящих 
в социалистическом общест
ве процессах и учат активно 
на них воздействовать. Пок 
нимание закономерностей 
развития мировой социали
стической системы Позволяет 
наглядно увидеть- преимуще
ства нового общественного 
строя, постепенное превраще

ние его в решающий фактор 
развития человеческого об
щества на основе роста эко
номического, политического 
и военного Могущества со
циалистических стран.

Об эт'ОМ напомнила слуша
телям пропагандист н! А. 
Генераленко в ц^чале итого
вого занятия. Затем бНа со
общила вопросы, по которым 
будет проходить собеседова
ние.

Первый вопрос— образова
ние мировой социалистиче
ской системы хозяйства и ее 
основные Черты. Слуша
тельница Е. А. Александро
ва дает характеристику миро
вой системе социализма, кан 
исторически сложившемуся 
социально-экономическому и 
политическому содружеству 
равноправных и суверенных 
государств, связанных иде

ями пролетарского интерна
ционализма. На карте она 
показывает страны социали
стического содружества, го
ворит о двух этапах образо
вания мировой системы хо
зяйства, ее основных чертах 
и отличии от капиталистиче
ской системы.

Полный и ясный, с много
численными примерами дает 
ответ И. А. Ефременко на 
вопрос о формах экономиче
ского сотрудничества социа
листических стран, о выго
дах, которые получают они от 
международного разделения 
труда, от специализации и 
кооперации производства.

Слушатели свободно ори
ентируется, когда речь 
идет, о характеристике ком
мунистического общества, о 
двух фазах коммунизма, о 
создании Материально-техни

ческой базы коммунизма, на
конец, о ^процессе перераста
ния социалистических про
изводственных отношений в 
коммунистические.

Запомнилось выступление 
старейшего коммуниста 
А. Ф. Василенко. Он расска
зывал о высшей цели обще
ственного производства 
при социализме, о пу
тях ее достижения. При 
этом приводил местные фак
ты — о механизации трудо
емких процессов в сельско
хозяйственном производст
ве совхоза, о повышении об
разования сельского населе
ния и квалификации.

И еще старый коммунист \ 
подчеркнул такую мысль:.

— Наша школа — не сек
та, куда закрыт доступ бес
партийным. Возьмите, на
пример, киномеханика, за-

;ую библиотекой, на- 
председателя сель

совета. Ведь им все 
приходится иметь де- 
юдьми, они являются 

Ьрамй,’ политинформа
торами, а сами свои полити
ческие знания не повышают. 
И повинны в этом партийная 
организация отделения и 
партком совхоза.

Нельзя не согласиться с 
мнением старого коммуниста. 
Видимо, при комплектовании 
сети политпросвещения на 
следующий год это замеча
ние будет учтено.

Но вернемся к занятию.
Надежда Алексеевна Ге

нераленко к каждому заня
тию1 готовится как к серьез
ному экзамену, теорию уме
ло увязывает с практикой, с 
повседневными делами ра
ботников отделения, совхоза.

Все это обеспечивает высо
кий идейно-теоретический 
уровень занятий.

Надежда Алексеевна под
водит итоги последнего за
нятия н еще раз обращает 
внимание слушателей на не
обходимость успешного вы
полнения девятого- пятилет
него плана. Она говорит об 
основной задаче пятилетки, 
осуществлении крупных со
циально-экономических мер 
по дальнейшему улучшению 
благосостояния советских 
людей. Пользуясь табли
цей, показывает, по каким 
направлениям 1>удет повы
шаться Жизненный уровень 
народа. Пропагандист под
черкивает, что осуществле
ние задач пятилетки — дело 
всей партии, всего народа и 
находится в прямой зависи
мости от трудовой активно
сти каждого. Она призвала 
слушателей полученные в 
школе знания применять в 
своей практической деятель
ности.

П. ШЕВЧЕНКО, 
член методического

совета Асиновского рай
кома партии.

W1
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СОРЕВНОВАНИЯ

С Е Ж
В И Д У

Леонид Ильич Брежнев в 
своей речи на XV съезде 
профсоюзов главной задачей 
профсоюзных комитетов на
звал организацию социали
стического соревновании. Я 
расскажу, что делается в 
этом плане на Томском ма
нометровом заводе.

Сейчас , на заводе идет со
ревнование за достойную 
встречу 5()-летия СССР, за 
досрочное выполнение пла
нов второго года девятой пя
тилетки. < В обязательствах 
коллектива записано: «План 
1972 года по реализации 
промышленной продукции 
выполнить к 28 декабря, уве
личить объем реалйзуеМой 
продукции по сравнению с 
1971 годом на 13 процентов, 
повысить производитель
ность труда в среднем на 
9,8 процента».

Завком профсоюза разра
ботал условия соревнования 
коллективов за право назы
ваться «Бригадой имени 
50-летия СССР», а для ра
бочих и инженерно-техниче
ских работников — за зва
ние «Передовик социалисти
ческого соревнования».

Победители-рабочие бу
дут фотографироваться у 
развернутого знамени заво
да, брйгады — заноситься в 
альбом «Труд в СССР — 
дело чести, доблести и ге
ройства». Всем им предо
ставляется право записать 
свой рапорт в «Книгу подар
ков 9-й пятилетке».

Завком и цеховые органи
зации профсоюза являются 
штабами соревнования, хотя, 
разумеется, й партком, и пар
тийные организации цехов 
тоже не стоят в стороне.

На каждом заседании зав
кома выступает председатель 
производственно - массовой 
комиссий завкома М. П. 
Мельникова. Она обычно 
докладывает 0 том, как до
стигается гласность итогов, 
проверяются ли ИНДИВИДУ; 
альные обязательства рабо
чих, какова напряженность 
обязательств и т. п., потому 
что среди показателей, АО 
которым определяется побе
дитель, есть и такой: оценка 

„состояния организации со
циалистического соревнова
ния.

Давно ушло в прошлое 
время, когда победитель оп
ределялся только по цифрам, 
которые давали отделы заво
доуправления. Опыт пока
зал, что нередко за благопо
лучными показателями
скрывались отсутствие необ
ходимой организаторской и 
воспитательной работы в 
коллективе, формализм в 
соревновании. Теперь, преж

де чем выносить итоги на 
заседание завкома, члены 
производственно - массовой 
комиссии бывают в цехах и 
непосредственно на местах 
знакомятся с положением 
дел. После выхода в свет по
становления ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении орга
низации социалистического 
соревнования» на заводе 
стали уделять больше вни
мания напряженности обяза
тельств, заключению догово
ров между коллективами и 
отделыШмй рабочими. Что
бы комиссия могла со зна
нием дела разобраться, на
сколько обоснованы обяза
тельства, в состав ее введе
но несколько экономистов.

Заводской комитет проф
союза стремится разнооб
разить формы соревнования. 
Если бы вы накануне 9 мая 
побывали в цехах нашего 
завода, Во многих Местах вас 
встретил бы лозунг «Выпу
стим 5-миллйонный прибор 
досрочно, ко Дню Победы 
над фашистской Германией».

Коллектив производствен
ного отдела, обоуждкя воп
росы организации социали
стического соревнования во 
втбром году девятой пяти
летки, подсчитал, что в мае 
этого года завбд Должен из
готовить 5-миллионный при
бор с начала пятилетки, и 
Призвал всех трудящихся 
завода включиться в сорев
нование за досрочный его 
выпуск.

Эта конкретная, целеуст
ремленная форма организа
ции социалистического со
ревнования используется на 
заводе уже не первый год. 
Родилась она в 1976 году, 
во время подготовки к празд
нованию 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина, бы
ка затем применена в 1971 
году в честь 30-летия заво
да.

9*Дел тРУДа и Заработной 
платы разрабатывает обычно 
условия соревнования в об
щем по заводу, а цехи вно
сят в него свои дойолне- 
ния й изменения, исхо
дя из специфики производст
ва или трудовых традиций 
своего коллектива. Общее 
же состоит в том, что пра
во на обработку и изготовле
ние деталей, а затем и юби
лейного манометра получают 
рабочие и бригады, -добив
шиеся высоких количествен
ных и Качественных показа
телей.

Соревнование за право, из
готовления юбилейного при
бора вызывает. большой тру
довой подъем. В ходе его 
отдельные рабочие и кол
лективы дают рекордную 
выработку, а в процессе 
подготовки общественные 
организации проводят боль

на улучшение культуры про 
изводетва, повышение произ
водительности труда и каче
ства продукции.

Например, во время со
ревнования за Миллионный 
прибор в честь ленинского 
юбилея сборочный цех № 5 
и цех лакокрасочных покры
тий № 6 добились высокого 
звания коллективов комму
нистического труда. .

Заключительный этап со
ревнования — настоящий 
трудовой праздник, Вот и 
теперь в Механическом цехе 
№ 2, где состоялась сборка 
Механизме 5-миллйонного 
манометра, на стыке смен 
состоялся митинг. Началь
ник цеха И. В. Плешков 
объявил фамилии тех работ
ниц смены мастера Т. Бах- 
мач, которые завоевали по
четное право произвести от
дельные операции сборки. 
Все это происходило в при
сутствии товарищей по рабо
те, представителей из Дру
гих цехов, руководителей 
завода ч общественных орга
низаций.

Широкое распространение 
на заводе также получил та
кой вид соревнования, как 
конкурсы на лучшего по ■ 
профессии. Проводятся они, 
как правило, тем или иным 
цехом среди рабочих массо
вых или ведущих профессий. 
•Конкурсы позволяют выяв
лять Мастерство и умение 
опытных рабочих, способст
вуют повышению квалифи
кации молодежи, позволяют 
тем й другим глубже познать 
теоретическую сторону про
фессий. На днях такой кон
курс был проведен среди 
комплектовщиц, а прежде, в 
марте, — среди регулиров
щиц сборочного цеха № 5. 
’Гам он шёл в два тура. За
ключительный тур, во время 
которого девушки должны 
были продемонстрировать 
Свои качества хозяек, — 
подобно- тому, как , это де
лается на телевизионных 
конкурсах «А  ну-ка, девуш
ки!», — состоялся на вечере, 
посвященном Международно
му женскому дню 8 марта, в 
торжественной обстановке, в 
присутствии товарищей, по
друг и членов семей. Этот 
конкурс имел большое вос
питательное значение. Ведь 
в цехе работает много мо
лодежи. ежегодно сюда при
ходит много выпускников 
школ. Первое знакомство с 
профессией, наглядный показ 
мастерства на конкурсах вос
питывают у молодых чувство 
гордости за труд и честь ра
бочего человека.

Эта форма соревнования 
очень хорошо принимается 
рабочими, привлекает боль
шое количество участников, 
вносит в повседневную тру
довую Жизнь оживление, 
творческий подъем, празд
ничное настроение.

Новые формы соревнова
ния приносят и будут при
носить свои благодатные 
плоды. В том числе и пото
му, что проводятся они у 
всех на виду.

В. БРЕСТОВИЦКАЯ. 
Томский манометровый 
завод.
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ЛЕНИНГРАД. Ударную 

вахту в честь 50-летия обра
зования СССР несет коллек
тив объединения «Электро
сила».

В настоящее время в це
хах «Электросилы» с опере

жением графика собираются 
мощные двигатели постоян
ного тока для металлургиче
ской и горнодобывающей 
промышленности, генерато
ры для Ленинградской атом
ной электростанции, Кост-

Тбилицской, Ирик- 
ii других ГРЭС

ромскон, 
линской 
страны.

НА СНИМКЕ: сборочный 
стенд турбокорпуеа.

Фото М. Блохина. 
(Фотохроника ТАСС).
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П р а з д н и к  м л а д ш и х
В постановлении 1 ЦК‘ 

КПСС «О 50-летйи Все
союзной пионерской органи
зации имени В. И. Ленина» 
говорится: «Полувековой
юбилей пионерии — знаме
нательная дата в развитии 
детского коммунистического 
движения в нашей стране, 
большое событие в жизни пи
онеров, комсомола и школы, 
всех советских людей».

Праздник пионерии уже 
близок. В отрядах и дружи
нах сейчас проходят встречи 

ветеранами партии и ком
сомола, активистами пионер
ского движения первых лет 
Советской власти, участника
ми Войны и героями труда. 
Готовятся к празднику млад
ших и. взрослые. ‘ Томский 
горком КПСС провел на 
днях совещание заведую
щих учебными частями 
школ, комсомольских ра
ботников, директоров клубов 
и кинотеатров, представите
лей спортивных организаций.

Уточнены последние детали 
празднования 50-лётия.

Заведующая городским от
делом народного образования 
3. Г. Барашева и секретарь 
обкома ВЛКСМ Т. Ф. Деме- 
шева рассказали о тех меро- 
йриятиях( которые будут про
ведены с 10 по 19 мая в 
Томске. 13 мая состоится 
Всесоюзный пионерский суб
ботник по сбору металлоло
ма и макулатуры. Централь
ным событием этого дня 
станет закладка на бе
регу ■ Томи парка имени 
50-летия пионерской орга
низации. На следующий 
день в Доме пионеров откро
ется музей истории пионер
ской организации Томска. 

_18 мая в школах пройдут 
сборы под девизом «Всегда 
готов!»:В этот день в гости 
к юным придут их старшие 
товарищи-шефы.

Во всех школах сейчас под
водятся итоги соревнования

‘ТЩ званй-е правофланговых 
отрядов и дружин, которые 
соберутся 19 мая во Дворце 
спорта на торжественный 
слет. Они придут сюда после 
парада, "в котоорм примут 
участие около 20 тысяч пио
неров. В этот же день на ста
дионе «Труд» состоится боль
шой спортивный праздник. 
В распоряжение детей будут 
отданы кинотеатры, клубы, 
концертные и спортивные за
лы. В клубах состоится смотр 
юных талантов, будут откры
ты выставки технического и 
художественного творчества 
детей.

На совещании в горкоме 
партии были заслушаны отче
ты директоров клубов и ки
нотеатров, спортивных орга
низаций о том, как ведётся 
у них подготовка к праздни- 
.ку. В целом подготовка 
завершена.

С. ЧЕРНЙН.

В нашем опытно-производ
ственном хозяйстве последо
вательно увеличивается по
головье дойного скота, что в
свою очередь требует соот
ветствующего роста произ
водства кормов. Поскольку 
возможности увеличения 
площадей сельскохозяйствен
ных угодий ограничены, на
ши усилия направлены на по
вышение эффективности име
ющейся в хозяйстве земли. 
Каждый гектар должен да
вать максимальную отдачу, 
не теряя при этом своего 
плодородия.

Необходимость повышения 
эффективности сельскохозяй
ственных угодий вызвана еще 
и концентрацией дойного 
скота в крупных животновод
ческих комплексах, таких, 
как, например, Вершинин- 
ский, где содержится 1.100 
коров. Естественно, с каждо
го гектара угодий следует 
брать возможно большее ко
личество кормов, ибо увели
чение их производства за 
счет расширения площадей 
влечет за собой удлинение 
расстояния подвозки кор
мов, перегонов скота и т. д. 
Соответственно» возрастают 
затраты и повышается себе
стоимость продукции. Повы
шение эффективности каждо
го гектара Земли близ жи
вотноводческих ферм — это 
одновременно удешевление 
производства молока и мяса.

Когда строительство Вер- 
шининского животноводче
ского комплекса только еще 
проектировалось, мы езди
ли в Эстонскую ССР для оз
накомления с организацией в 
хозяйствах этой республики 
долголетних культурных 
пастбищ. Опыт эстонских «то
варищей , пригодился: 608
гектаров пастбищ в хозяйстве 
было заложено. Правда, для 
этого пришлось организовать 
сбор семян дикорастущих 
трав. Школьники, домохо
зяйки и пенсионеры оказали 
большую помощь, Собрав 
необходимое количество се
мян овсяницы, ежи, клевера 
и других трав. Были Выселе
ны и семена, приобретенные 
в Эстонии. Но местные травы 
прижились лучше и оказа
лись более урожайными. 
Особенно хорошо зарекомен
довала себя овсяница луго
вая.
, Однако, как МЫ, вскоре 
убедились, максимальной 
эффективности использова
ния угодий вблизи комплек
сов достигнуто не было. На
ши расчеты показали, что 
для нас экономически выгод
нее травы на угодьях косить 
и подвозить на ферму, неже
ли стравливать на корню, 
когда часть ее неизбежно вы
таптывается. Кроме того, 
пастбищный период в наших 
сибирских условиях значи
тельно короче, нежели, ска
жем, в Эстонии, и из-за трех 
летних месяцев нецелесооб
разно менять технологию со
держания скота, что связано 
как с изменениями в Органи
зации труда, так и неизбеж
ным перепадом продуктивно
сти.

Короче говоря, мы сочли 
целесообразным организо
вать круглогодовое стойло
вое содержание дойного ско
та, что сокращает трудовые 
затраты и дает возможность 
с одной и той же площади 
получать больше продукции. 
Угодья вблизи ферм в хозяй
стве используются для заго
товки зеленого корма и се

нажа. В этом году после 
окончания зимовки осталось 
около тысячи тонн сенажа. 
8 тысяч тонн силоса и 200 
тонн сена. Когда эти корма 
будут израсходованы^ уже в 
достатке будет новой травы 
из зеленого конвейера, кото
рую механизаторы будут ко
сить и Подвозить животным 
На Место. Не будь круглого
дового стойлового содержа
ния, пришлось бы коровам 
ежедневно совершать дли
тельные переходы на паст
бище, что неизбежно связано 
с потерями молока (но, по
скольку дойному скоту тре- 

, буется мацион, стадо у нас 
систематически выгоняют на 
прогулки). Лишь сухостой
ные коровы пасутся на от
даленных пастбищах.

Травы в хозяйстве одно
временно служат двум це
лям: во-цервых, наряду 'с
зерном они составляют Осно
ву кормовой базы, во-вторых, 
способствуя улучшению
структуры ПОЧВЫ, ЯВЛЯЮТСЯ 
хорошими предшественника
ми других возделываемых 
культур.

Сеяные травы нуждаются 
в уходе. Чем он тщательнее, 
тем выше урожай. Особенно 
это важно на семенных уча
стках. Не имея своих семян 
для травосеяния, любое хо
зяйство всегда будет вынуж
дено тратить большие сред
ства. Семена трав дороги, да 
их и трудно достать, а про
изводство семян на меСте, 
помимо прочего, еще и источ
ник немалого дохода.

В нашем хозяйстве на се
меноводстве трав специали
зировано Петуховское отде
ление. Здесь сконцентриро
вана необходимая техника, и 
в цикле полевых работ 
косовица и обмолот трав 
стоят на очереди первыми. 
Работа эта начинается в 
конце первой декады августа 
и до Начала уборки зерновых 
заканчивается.

В специализированном Пе- 
туховском отделении семен
ники трав занимают 250 
гектаров. В прошлом году с 
этой площади собрано 64 
тонны семян, из которых 42 
тонны хозяйство смогло 
продать нуждающимся совхо
зам и колхозам.

Что предпринимается ме
ханизаторами опытно-произ- 
водственного хозяйства для .. 
повышения урожайности 
трав? Весной на полях сжи
гаются пожнивные остатки, а 
затем всю площадь удобряют 
минеральными удобрениями 
из расчета 3 центнера амми
ачной селитры, 2 центнера 
калийной соли на гектар.
В четыре Следа производит
ся боронование, а когда тра
вы достигают фазы кущения, 
их пропалывают (прополка— 
химическая).

В этом году площадь под 
семенниками трав увеличи
вается еще на 150 гектаров.
В хозяйстве поставили Зада
чу производить ежегодно 
не менее 100 тонн семян 
трав. Такой, сбор обеспечит 
собственные нужды, и одно
временно мы сможем прода
вать семена другим совхозам 
и колхозам.

Л. АНОХИН, 
директор опытно-про
изводственного хозяй
ства областной сельско
хозяйственной станции 

А. КАНАКИН] 
главный агроном опыт
но - производственного 

хозяйства.

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ

Отремонтировали...
У меня испортился магни

тофон «Днепр-П». В конце 
февраля этого года я сдал 
его в ателье по ремонту ра
диоаппаратуры, которое на
ходится на переулке Тихом. 
Мне там сказали, что я смо
гу забрать магнитофон 4

марта. Но , пришлось наве
стить ателье не раз. Нако
нец я вновь увидел . свой 
«Днепр-Н». Но в каком он 
был состоянии! Его не ис
правили. К тому же аппарат 
был поцарапан.‘ будто валял
ся на свалке: И вот за все 
это я заплатил 13 рублей. В 
квитанции. указано, что 
деньги взяты за ремонт. Йн-
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тересно, что под ремонтом 
подразумевают работники 
ателье?

Ю. КРИВОШЕИН, 
инженер Томского отде
ления института «Теп- 

лоэлектропроект».

Где эта улица,
где этот дом?

Третий микрорайон города 
начал заселяться недавно.

Здесь много новоселий. Все 
это хорошо. 'Но вот если в 
наш район приезжает кто-то 
в первый раз, то ему прихо
дится очень трудно. Отыскать 
квартиру свойх знакомых он 
не может. Нет табличек с 
названиями улиц и номерами 
домов. Вот, например, на тер
ритории, где живу я, семь 
недавно заселенных домов. 
На одном из нйх— две таб
лички, обозначающие назва

ние улицы — им. Черных и 
номер дома — 113. А на ос
тальных домах (никаких обоз
начений нет. И приходится 
приезжему спрашивать у 
каждого встречного, где эта 
улица, где этот дом. А те и 
сами толком не знают. Кто 
же нам должен помочь?

Н. САВЕЛЬЕВ, 
житель дома № 113 

по ул. Черных, 
г. Томска.

С Т Р О Й И Н Д У С Т Р И Я - У Д А Р Н Ы Й  Ф Р О Н Т
НШИЩЦШ

Стотысячных: второй
СОВЕТ ДИРЕКТОРОВ НА ТОМСКОМ ЗАВОДЕ ЖЕЛЕЗОБЕТОННЫХ ПРОМЫШЛЕННЫХ КОНСТРУКЦИЙ
• В феврале исполнился год 
с тех пор. как флагман том
ской стройиндустрии ■— сто- 
тысячник — выдал свою 
первую продукцию. К на
стоящему времени На ЖВПК 
выпущено чуть больше 20 
Тысяч кубометров железобе
тонных изделий. План на 
1972 год — 40 тысяч кубо
метров. Эти цифры доста
точно свидетельствуют о том, 
что до проектной мощности
— 100 тысяч кубометров же
лезобетонных Изделий в год
— еще работать н работать.

На прошедшей неделе на 
стотысячник прйехали дирек
тора крупных промышлен
ных , предприятий города. 
Они осмотрели цехи 
ЖБПК-100. Во время осмот
ра директор завода матема
тических машин А. И. Гуд
зенко спросил: »

— Могу ли я здесь полу
чить железобетонные балки?

Он назвал марку, размеры.
И не получил утвердитель
ного ответа. Вопрос, между, 
тем, был не случаен. Завод. 
математических машин шеф-ч

ствует над совхозом «Крас
ное знамя» и строит там ко
ровник. Кстати, многие дру
гие предприятия Томска 
строят жилье и производ
ственные помещения для се
бя, коровники и телятники 
для подйгефных совхозов. ' 
Поэтому понятен интерес за
водских руководителей к 
судьбе 100-тысячника. Его 
запуск на проектную мощ
ность позволят отказаться от 
дорогостоящего завоза' желе
зобетонных изделий.

— В апреле мы впервые

перешли рубеж в 2.000 . ку
бометров Железобетона, — 
сказал А. Л. Курилов, дцрек-' 
тор ЖБПК-100, информируя 
совет директоров о пробле
мах предприятия. — Достиг
нуть проектной мощности — 
значит производить ежеме
сячно 8—-8,5 тысячи кубомет
ров. Для этого нам нужно 
увеличить парк технологиче
ской оснастки, запустить в 
эксплуатацию целый ряд 
стднков и машин.

Совет директоров заслу
шал также информации . на

чальника Томского террито
риального управления стро
ительства А. А. Чеботаева и 
главного инженера управле
ния Б. А. Мальцева об 
окончании строительных ра
бот и освоении мощностей 
завода.

Основные проблемы, кото
рые обсуждались на совете, 
— обеспечение ЖБПК-100 
рабочими и инженерно-техни
ческими работниками, меха
низация и автоматизация 
производственных. процес
сов. С предложениями и ре
комендациями выступили 
директор завода режущих 
инструментов Л. Д. Будниц
кий, директор подшипнико
вого завода В. И. Ткаченко, 
директор завода математиче
ских машин -А. И. Гудзенко, 
директор «Снбэлектромото- 
ра» Ю. Я. Ковалев, началь
ник управления «Томскснаб» 
Г. П. Киселев, директор за
вода резиновой обуви И. А.

Старцев.
Для выполнения плана 

1972 года ЖВПК не хвата
ет 80 формовщиков, слесарей 
и электриков. Для достиже
ния проектной мощности тре
буется еще 320 рабочих и 
инженерно-технических ра
ботников. Несмотря на отно
сительно высокую среднюю 
зарплату, на быстрое, по 
сравнению с другими пред
приятиями, получение квар
тир и прочие условия, соз
данные на ЖБПК-100, при
влечение дополнительных ра
ботников идет с .большим 
трудом. Молодежь не привле
кают ручные трудоемкие 
операции, которые выполня
ются в формовочных цехах 
предприятия. Между тем по 
проекту стотысячник не 
должен уступать в механиза
ции и автоматизации опера
ций ведущим предприятиям 
Томска. Такое положение 
сложилось потому, что, на

пример, всю автоматику за
вода запускают и налажива
ют лишь четыре специали
ста. Совет директоров ре
шил направить необходимое 
количество специалистов для 
укрепления механичесной и 
энергетической служб пред
приятия, а также оказывать 
помощь путем постоянных 
консультаций.

Почти в тупике оказался 
стотысячник из-за нехватки 
металла, нужного для изго
товления технологической 
оснастки. 1.000 тонн метал
ла, по мнению участников 
совета, можно найти на том
ских предприятиях за счет 
резервов. В свою очередь 
дирекция ЖБПК-100 и уп
равление строительства дол
жны ускорить ввод цеха 
крупногабаритных металло
конструкций мощностью 
5.000 тонн в год и крупного 
склада арматурной стали.

Резкая критика на совете

директоров прозвучала в ад
рес треста «Томсктранс- 
строй», по чьей вине до сих 
пор завод не имеет железно
дорожного выхода. Коллек
тив терпит большие убытки 
Совет директоров потребовал 
от управляющего трестом 
Г. Н. Швечкова открыть ра
бочее движение на заводской 
железнодорожной ветке к 1 
июня.

Посещение хозяйствен
ными руководителями Том
ска первенца стройинду
стрии, конкретный раз
говор о проблемах пред
приятия, готовность оказать 
ему помощь продемонстри
ровали общность забот про- 1 
мышленных коллективов го
рода. На совете директоров 
было высказано немало ин
тересных замечаний и пред
ложений, направленных на 
Максимально быстрое освое
ние мощностей ЖБПК-100 

В.-СЕРГЕЕВ.

т.
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1-й стр.)
С докладом об итогах пер

вого этапа всесоюзного смот- 
Ра-конкурса и задачах на 
1972 год выступил предсе
датель научно-технического 
совета, член коллегии Мини
стерства высшего и среднего 
специального образования 
СССР профессор В. И. Кру
тов.

В соответствии с решени
ями XXIV съезда КПСС, 
сказал докладчик, в стране 
Должно быть подготовлено 
за пятилетку 9 миллионов 
специалистов. Важно, чтобы 
эти 9 миллионов специали
стов обладали более прочны
ми и глубокими знаниями, 
были людьми высокой куль
туры, с большой идейной 
закалкой. Это требует совер
шенствования системы обу
чения. Каждый новый шаг в 
науке, и технике должен не
замедлительно находить от
ражение в учебных планах.

НИРС ведется успешно 
только в тех вузах, в кото
рых наукой занимаются са
ми преподаватели. А  усло
вия для этого в вузах созда
ны. Только в 1971 году фи
нансирование научных иссле
дований вузов системы Ми
нистерства высшего и сред
него специального образова
ния СССР составило 563 
миллиона рублей. Постоян
но возрастает число работ, 
выполняемых по постановле
ниям правительства, а также 
по заданию Государственно
го Комитета по науке и тех
нике и планам АН СССР.

И, безусловно, отдача доб
рая. В прошлом году эконо
мический эффект от внедре
ния в народное хозяйство на
учных рекомендаций вузов 
составил i  млрд. 75 тыс. руб
лей, т. е. около двух рублей' 
на рубль затрат.

За годы восьмой пятилет
ки профессорско-преподава

тельский состав пополнился 
новым отрядом высококва
лифицированных специали
стов Сейчас в вузах страны 
работает 12 тысяч докторов 
и более 107 тысяч кандида
тов наук.

В целях развертывания 
массового движения студен
ческой молодежи за овладе
ние новейшими достижения
ми науки и техники колле
гия Министерства высшего 
и среднего специального об
разования СССР и бюро ЦК 
ВЛКСМ объявили в 1971 — 
1972 годах всесоюзный 
смотр-конкурс высших учеб
ных заведений на лучшую 
организацию научно-исследо
вательской работы студен
тов.

Смотр-конкурс проводится 
в два этапа. Первый завер
шился В январе 1972 года, 
итоги которого и подводятся 
на настоящей конференции.

К научно-исследователь
ской деятельности привлече
но 722 тысячи студентов 
дневных отделений, т. е. 
33,9 процента. Руководят 
ими 137 тысяч сотрудников 
вузов.

Заметен вклад студентов 
в развитие народного хозяй
ства. В 1971 году они ста
ли соавторами 870 авторских 
свидетельств и ‘патентов, бо
лее 14 тысяч внедренных в 
производство исследований. 
Кроме того, выполнено 
48.500 дипломных работ и 
проектов, рекомендованных 
к внедрению. В вузах страны 
успешно работают 250 кон
структорских, технологиче
ских и других бюро, объеди
няющих 33.700 студентов.

Более актуальной стала 
тематика исследований, по
высился их научный уровень, 
все более очевидна учебно- 
воспитательная и народно
хозяйственная полезность 
творчества студентов.

Итоги первого этапа смот
ра-конкурса свидетельствуют 
о большом разнообразии 
форм НИРС.

Все более широко внедря
ются элементы научных ис- 
следований в учебный про- 

' цесс. Это достигается путем 
написания рефератов, прове
дения научных семинаров, 
выполнения лабораторных 
работ с исследовательским 
уклоном, курсового и дип
ломного проектирования по 
конкретной производствен
ной теме и т. д.

Однако в целом учебно-ис
следовательскую работу 
(УИР) признать удовлетво
рительной еще нельзя. Толь
ко 22,8 процента профилиру
ющих кафедр вузов страны 
планируют НИРС в учебном 
процессе.

Обычно руководители ву
зов ссылаются на то, что в 
учебном плане нет свобод
ных часов. Видимо, следует 
разъяснить, что в распоря
жении ученых советов име
ется до 250 часов, которые 
они Могут использовать по 
своему усмотрению, в том 
числе для организации УИР.

Наиболее массовой фор
мой участия студентов в 
научном творчестве являет
ся кружковая работа. Но 
анализ работы кафедр, про
веденный в ходе первого 
этапа смотра-конкурса, пока
зал, что во многих вузах (75 
процентов) нет какой-либо 
системы организации
НИРС в первичных звеньях 
— студенческая группа, ка
федра. Другими словами, пу
ти возникновения кружков, 
ёодержание и методы их де
ятельности не анализируют
ся, опыт лучших не внедря
ется.

Большое значение в раз
витии НИРС на первом 
этапе имели организацион
но-массовые мероприятия, 
проводимые в вузах. Это на
учно-технические конферен
ции, конкурсы на лучшую 
научную работу, выставки 
и др.

Министерство .высшего и 
' среднего специального обра

зования СССР и ЦК 
ВЛКСМ про.вели в 1971 году 
очередной конкурс на луч
шую научную работу сту
дентов. Он приобрел широ
кую популярность. В кон
курсную комиссию поступи
ло 9.098 работ. А  10 лет на
зад их было 700. Это еще 
одно Свидетельство развития 
НИРС.

Таким образом, резуль
таты первого этапа смотра- 
конкурса приводят к выводу, 
что уже сегодня во многих 
вузах страны созданы усло
вия для привлечения каждо
го студента к участию в 
НИРС.

Но для этого необходимо, 
чтобы научная работа сту
дентов стала составной ча
стью воспитательного про
цесса. Нужны единые долго
срочные комплексные пла
ны учебно-научной работы.

Нельзя, конечно, не ис
пользовать меры поощрения, 
которых выработано нема
ло. Как известно, постанов
лением ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР учрежде
ны 300 медалей за лучшую 
студенческую научную рабо
ту. Учреждены премии 
ВЦСПС, Всесоюзного совета 
научно-технических обществ 
и другие.

Второй заключительный 
этап всесоюзного смотра- 
конкурса вузов проходит в 
год юбилея Советского Сою
за. Подготовка к знаме
нательному событию в выс
шей школе должна озна
чать воспитание у студенче
ской молодежи высокой 
идейности, советского пат
риотизма и интернациона
лизма, гражданственно
сти, целеустремлённости.

После пленарного заседа
ния работа конференции про
должалась по секциям. О 
работе секции мы расскажем 
в одном из следующих номе
ров.

Л . С Е Л И В А Н О В .

Возвращаясь к напечатанному Снова гудки •  ® ®

В Томске, в конце про
спекта имени Фрунзе, идет 
сооружение крупного домо
строительного комплекса. У 
нас, живущих в непосред
ственной близости от этой . 
стройки, появилось и с каж
дым днем усиливается беспо
койство за свой отдых и ноч
ной покой.

Дело в том, что по ули
це Кулагина очень близко 
от 80-квартирных домов 
№№ 1, 3, 5, 7, 9 проложили 
автомобильную дорогу. И 
вот уже несколько лет по 
ней целыми днями, а часто и 
ночами в оба конца с над
рывным ревом идут тяжело- 
груженные автосамосвалы, 
тракторы, бульдозеры и дру
гие машины.

Иногда (обычно около 8 
часов утра) у заводских про
ходных ворот создаются 
«пробки», тогда десятки ав
томашин с работающими дви
гателями выстраиваются в

очередь, а шоферы исполь
зуют вынужденную останов
ку для профилактики: начи
нают бить кувалдой по сталь
ным бортам кузовов само
свалов (видимо, очищают их 
от присохшей грязи) и не ду
мают о том, что эти удары 
создают дополнительный рез
кий шум.

Летом дорога не поливает
ся, и пыль плотным гряз
ным туманом обволакивает 
жилые дома, НрЬникаеТ в 
квартиры.

30 июля 1970 года в газе
те «Красное знамя» было 
опубликовано письмо под за
головком «Спасите от шума». 
Оно касалось шума, созда
ваемого частыми пронзитель
ными гудками паровозов, 
маневрирующих на подъезд
ных железнодорожных путях 
к заводу «Эмальпровод»; 
ОПСМ и ГРЭС-Н.

После опубликования пись
ма на некоторое время паро
возные гудки почти исчезли

— обходились без них, но в 
последнее время на линии 
увеличилось движение паро
возов, которые теперь снова 
гудят и днем, и ночью.

К ним прибавились уси
ленные через громкоговори
тели голоса дежурных дис
петчеров конечного диспет
черского пункта, располо
женного тоже с нами по fco- 
седству. Голоса диспетчеров 
слышны в квартирах тоже 
почти круглые- &утэд.... j, -

Известно, что системати
ческий шум вредно влияет 
не только на настроение, но 
и на здоровье людей. Поэто
му в нашей стране существу
ет закон, ограждающий насе
ление от городского и проче
го шума. Так почему же 
здесь, в жилмассиве Опытно
го поля, этот закон забыт? 
Почему никто не позаботился 
о том, чтобы оградить людей 
от этого невидимого яда?

М . Б А Р Т О В .

2 0 -я  научно- 
техническая
Закончила работу двадцатая 

научно-техническая конферен
ция по радиоэлектронике, ор
ганизованная Томским област
ным отделением НТО радио
электроники и связи им. А. С. 
Попова и Домом ученых. В 
восьми секциях конференции 
было заслушано больше трид
цати докладов, которые сдела
ли ученые различных научных 
центров Страны. Среди тех, 
кто рассказывал об исследова- 

гНиях по актуальным пробле
мам радиоэлектроники, были и 
томичи. Директор Института 
оптики атмосферы СО АН  
СССР, член-корреспондент 
Академии наук СССР В. Е. Зу
ев представил доклад «Лазер
ная локация атмосферы». 
Главный инженер областного 
управления связи П. П. Че
хов рассказал о перспективах 
развития связи и телевидения 
в Томской области.

Г. АЛЕКСАНДРОВ.
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В Е Ч Е Р
старинной
МУЗЫКИ

В зале обллектория состо
ялся концерт старинной му
зыки, в котором приняли 
участие симфонический ор
кестр Томской филармонии 
и солисты Наталья Гаврило
ва и Владимир Тагиев.

Когда мы говорим «ста
ринная» музыка, то имеем в 
виду, прежде всего, истори
ческий смысл этого выраже
ния. Потому что и сегодня мы 
воспринимаем музыку ста
ринных мастеров как искус
ство, созвучное нашим эсте
тическим идеалам, понятное

и близкое нам. Художествен
ные ценности, созданные ге
нием человека, переживают 
века, искусство побеждает 
время. В истинности этого 
положения мы снова убеди
лись, когда слушали про
грамму отчетного концерта.

В начале концерта в ис
полнении струнной группы 
оркестра прозвучал Третий 
Бранденбургский концерт 
И. С. Баха. Это произведе
ние написано весьма ориги
нально: здесь участвуют три 
равные группы струнных, 
что придает необычный ха
рактер музыкальному изло
жению материала. Чувство
валось, что музыканты орке
стра и дирижер В. Тагиев со 
всей ответственностью от
неслись к работе над этим 
произведением. Не всё, 
правда, было безукоризнен
но (некоторые погрешности, 
например, были в исполне
нии первой части). Но в це
лом концерт прозвучал хоро
шо и воспринимался публи
кой с большим интересом.

Когда слушаешь солистку 
Томской филармонии Ната
лью Гаврилову, то радуешь
ся, что .некоторые веяния 
современной моды в вокаль- ' 
ном искусстве проходят ми
мо нее. Нет, мы не против 
моды, мы против бездумного 
следования ей. В данном 
случае мы имеем в виду то

утрированно -форсированное 
зрукойзвлёчение, которое 
сейчас распространилось на 
концертной эстраде. Н. Гав
рилова поет совсем не так. 
И вместе с тем это пение 
можно оценивать как весьма 
незаурядное вокальное и ху
дожественное явление.
Очень музыкально и вырази
тельно исполнила певица два 
произведения Генделя: арию 
Диагнаре и арию' Альмире- 
ны из оперы «Ринальдо».

В заключение первого от
деления концерта прозвуча
ла симфония № 1 К. Ф. Э. 
Баха. Созданное в период за
рождения жанра симфонии, 
это .произведение сейчас, ви
димо, вызывает прежде все
го исторический интерес. 
Однако симфония, бесспор
но имеет право на жизнь, и 
включение ее в программу 
вечера старинной музыки 
весьма уместно, тем более, 
что в целом симфония была 
исполнена^хорошо.

Во втором отделении ' ве
чера прозвучал концерт для 
чембало и струнного оркест
ра старинного чешского ком
позитора И. Мыслцвечека 
('солист В. Тагиев). Мы под
робно писали об этом кон
церте в нашей газете 8 фев
раля. Можно добавить, что и 
в этот вечер концерт Мысли- 
вечека был исполнен весьма 
тонко и музыкально.

В заключение концерта 
прозвучала знаменитая сим
фония соль минор (№ 40) 
Моцарта, которая воплотила 
в себе лучшие черты творче
ства гениального композито
ра. С уверенностью можно 
сказать, что исполнение сим
фонии Моцарта стало весьма 
заметным творческим собы
тием в работе томского ор
кестра. Здесь были хороший 
строй, техническая свобода, 
увлеченность творчеством и 
понимание своих задач. Чув
ствуется, что, коллектив на
шел здесь общий язык с ди
рижером, который добился 
и чистоты звучания, и сумел 
увлечь оркестр во время ис
полнения. Очень ясно были 
Переданы своеобразие и не
повторимость частей симфо
нического цикла. Можно от
метить выразительную фра
зировку при исполнении вто
рой части, хорошую уравно
вешенность групп — ' в тре
тьей, изящество и напряже
ние в финале. Вместе с тем 
драматические эпизоды пер
вой части симфонии могли 
бы быть исполнены более 
сдержанно.

Прозвучавшая симфония 
Моцарта явилась приятным 
заключением концерта, про
шедшего с заметным успе
хом.

Г . Х Л О П К О В .

БОНН, 11 мая. Корр. 
ТАСС И. Маслов передает: 
Многочисленные митинги и 
демонстрации, прошедшие в 
последние дки по всей ФРГ, 
убедительно Показали, что 
большинство западногерман
ского населения выступает 
за скорейшую ратификацию 
в бундестаге договоров ФРГ 
с СССР и ПНР. Во всех 
крупных городах продол
жается сбор подписей под пе
тициями к депутатам бунде
стага с призывом голосовать 
за договоры. Комитеты 
гражданской инициативы, в 
состав которых входят ком
мунисты, социал-демократы, 
представители других партий 
и организаций, распространя
ют листовки и обращения, 
подчеркивающие важное зна
чение подписанных в Моск

ве и Варшаве документов 
для дальнейшей нормализа
ции отношений ФРГ с Со
ветским Союзом, Польшей и 
другими социалистическими 
странами.

В Гамбурге, Бремене, 
Кельне, Мюнхене и других 
городах сотни тысяН людей 
подписали обращения в под
держку. договоров. Только 
вчера в бундестаг были пе
реданы сотни петиций, под 
которыми стоят свыше 270 
тысяч подписей граждан 
ФРГ. По сообщению правле
ния СДПГ, туда поступили в 
последнее время письма и 
заявления более чем от 
1.300 тысяч жителей рес
публики. В них подчерки
вается, что ратификацию до
говоров ФРГ с СССР и ПНР 
нельзя затягивать.

В опубликованном здесь 
заявлении Президиума Гер
манской коммунистической 
партии говорится, что насе
ление ФРГ решительно тре
бует незамедлительной рати
фикации Московского и Вар
шавского договоров бунде
стагом. Это важное дело не 
терпит отлагательства, под
черкивается в заявлении. До
говоры открывают путь к но
вому развитию в Европе, они 
предоставляют нашей стране 
возможность Жить в услови
ях прочного и гарантирован
ного Мира.

Прогрессивная организа
ция «Кампания за демокра
тию и разоружение»' также 
выступила с заявлением, в 
котором осуждаются попыт
ки сорвать ратификацию до
говоров.

- г

В  с а м ы х  отд а л ен н ы х  у г о л 
к а х  У га н д ы  т р у д я т с я  с о в е т 
ск и е  вр а ч и . Т ы с я ч а м  г р а ж 
дан  э т о й  а ф р и к а н ск ой  с т р а 
н ы  сп а сл н  он и  ж и зн ь  и  в е р 
н ул и  з д о р о в ь е .

Н А  С Н И М К Е : с о в е т с к и й
в р а ч  и з  Я р о с л а в л я  Л е в  Ш а - 
р ы х и н  (сп р а в а ) д е л а е т  п ер е 
в я з к у  бол ь 'н ом у  в го сп и та л е  
Ф о р т -П о р та л а . Э т о г о  е д и н ст 
в ен н ого  в г о р о д е  с о в е т с к о г о

сп ец и а л и ста  у га н д н и ц ы  т е п 
л о  н а з ы в а ю т  « о м у ф у м у » ,  
ч т о  в  п е р е в о д е  н а р у 'сск и й  
я з а к  о зн а ч а ет  «в ел и к и й  л е 
к а р ь » .

Фото Б. Васильева.
Фотохроника ТАСС.

Массовые демонстрации протеста
НЬЮ-ЙОРК, 11 Мая. 

(ТАСС). «Нет — войне», 
«Прекратить бомбардировки 
Вьетнама» — под такиМи 
лозунгами прошла здесь Мас
совая демонстрация протеста 
против агрессивного курса 
СШ А в Индокитае, против 
нынешних, акций американ
ской военщины во Вьетнаме. 
Эта манифестация, в которой 
по призыву 12 обществен
ных организаций приняло 
участие более трех тысяч 
человек, продолжалась око
ло 7 часов. Для разгона де
монстрантов были брошены 
крупные полицейские силы. 
Имеются раненые, произве
дены аресты.

В Вашингтоне более 500 
человек собрались с самого

утра на ступенях Капитолия, 
чтобы продолжить проходя
щие здесь уже несколько 
дней антивоенные выступле
ния.

Две тысячи студентов 
Миннесотского университета 
приняли участие в антивоен
ной демонстрации в Миннеа
полисе. Полиция разгоняла 
манифестантов, применяя 

, слезоточивый газ и произво
дя аресты. В столкновениях с 
полицией ранено более 30 
человек. Губернатор штата 
бросил на помощь полиции 
части национальной гвардии.

Третий день продолжают
ся столкновения с полицией 
в Альбукерке (штат Нью- 
Мексико), где накануне по
лицейские открыли по демон
странтам огонь, ранив двух

человек. Около двух тысяч 
студентов Пенсильванского 
университета блокировали 
движение на одной из авто
страд.

Крупнейшие с 1969 года 
антивоенные выступления 
произошли в Калифорнии. 
Студенты предприняли по
пытку блокировать отправку 
военных грузов в Южный 
Вьетнам, приостановив на не
сколько часов вылет самоле
тов с одното из крупнейших 
аэродромов в Санта-Барбаре, 
а также железнодорожное и 
автомобильное движение в 
Беркли и Сакраменто.

Антивоенные выступления 
и столкновения с полицией 
произошли и в ряде других 
американских городов.

П Р И  П О Д Д Е Р Ж К Е  Н А С Е Л Е Н И Я
БУЖУМБУРА. Попытка 

государственного переворота, 
предпринятая реакционными 
элементами и стоившая 
Бурунди сотен невинных 
жертв, была сорвана энергич
ными действиями бурундий
ской армии при поддержке

населения страны, заявил ко
мандующий армией Бурунди 
подполковник Томас Ндабе- 
мейе. После подавления по
следних очагов мятежа в 
провинции Нгози на севере 
страны и в восточной провин
ции Руйиги спокойствие и

порядок восстановлены сей
час на всей территории стра
ны, подчеркнул командую
щий. Он выразил - благодар
ность соседним африкан
ским странам, оказавшим на
роду Бурунди быструю и 
действенную поддержку в де
ле подавления мятежников.

ЛОНДОН, 11 мая. 
(ТАСС). В последние недели 
в Исйании были произведены 
сотни арестов, сообщает в 
газете «Моркинг стар» ре
дактор ее иностранного от
дела Сам Рассел, возвра
тившийся на днях из Мадри
да.

Рассей пишет о растущем 
сопротивлении франкистско
му режиму со стороны рабо
чих, студентов, интеллиген
ции. Несмотря на жестокие 
репрессии, Первого мая в 
20 районах Мадрида состоя
лись демонстрации трудя
щихся. Полиция произвела 
массовые аресты, главным 
образом среди молодежи. 
Большинству арестованных 
угрожают суровые пригово
ры.

«Я, — продолжал жур
налист, — был свидетелем 
беспримерного героизма мо
лодых рабочих и студентов 
Мадрида. Когда они вышли 
на улицы, они знали, что их 
ожидает жестокая расправа. 
Но ни полицейские дубинки, 
ни угроза ареста не поколе
бали их решимости показать 
всему миру, что Мадрид от
мечав"!: Первомай».

Накануне, Первомая в Ма
дриде состоялись массовые 
забастовки строительных ра
бочих. В течение недели в 
них'приняло участие свыше 
50 ть?сяч человек: Участие в 
таких забастовках в Испании 
требует незаурядного муже
ства, пишет Рассел. Строи
тельные площадки находятся 
под постоянным наблюдени
ем вооруженных полицей
ских. Произошел ряд столк
новений между строителями 
и полицейскими, пытавшими
ся арестовать лидеров рабо
чих.

Газёта подчеркивает, что 
франкистский режим по-пре
жнему широко применяет 
самые жестокие методы ре
прессий против своих про
тивников, в том числе пытки 
и убийства. Полиция может 
арестовать человека без 
предъявления ему обвине
ний и отправить его в-тюрь
му без суда.

ШКОЛЫ 
ПО А УГРОЗОЙ

ВАШИНГТОН, 11 мая. 
(ТАСС). Финансовый голод, 
на; который обречены амери
канские школы, может в ко
нечном итоге иметь катастро
фические последствия для 
всей системы школьного об
разования в США. С таким 
заявлением выступил испол
нительный секретарь нацио
нальной ассоциации просве- : 
щения Сэм Ламберг.

Зажатые в тисках инфля
ции и скудных бюджетов, 
школы вынуждены идти на 
крайние меры в целях эконо
мии средств. -Так, в одной из 
школ Лос-Анджелеса недав
но уйолена часть преподава
тельского состава и сокраще
на программа обучения. Из- 
за отсутствия фондов закрыт 
ряд Школ в городе Индепен
денс, Штат Миссури. Школы 
во МНОТих других американ
ских городах, в частНОстй в 
Филадельфии и Чикаго, рас
сматривают вопрос о сокра
щении продолжительности 
учебного года и изъятии из 
программ целого ряда пред
метов.

Все это приводит к тому, 
констатйрует Ламберг, что 
уже сейчас многие выпуск
ники американских школ по
лучают явно неудовлетвори
тельное образование. «Кри
зис просвещения чреват 
большими опасностями для 
Соединенных Штатов», — 
сказал Ламберг.

Финансовый кризис, пере
живаемый системой школь
ного образования, порожден 
прежде всего чрезмерными 
военными расходами, погло
щающими львиную долю 
американского бюджета.

Т Р А Г Е ДИЯ  НА СЕРЕБРЯНОМ РУДНИКЕ
НЬЮ-ЙОРК, 11 мая. 

(ТАСС). Вторую неделю про
должаются спасательные ра
боты на серебряном руднике 
«Солнечный свет» вблизи 
города Келлог (штат Айда
хо). Огонь и густой удушли
вый дым долго не позволяли 
горноспасателям пробиться к 
шахтерам, заживо погребен

ным на глубине 1.600 мет
ров.

Вчера удалось обнару
жить Живыми двоих шахте
ров. Они не умерли Только 
потому, что . их завалило 
вблизи штрека, сквозь кото
рый спасатели нагнетали в 
шахту свежий воздух. К тому 
же эти два шахтера — Том

Уилкинсон и Рон Флори — 
случайно обнаружили, не
сколько пакетов с завтрака
ми рабочих,

За 10 дней с начала-пожа
ра, вспыхнувшего на руднике 
«Солнечный свет», спаса
тельные команды уже обна
ружили трупы более 50 по-

тоо
*он

гибших шахтёров. Судьба ос
тальных 40 шахтеров, чис
лящихся в списках пропав
ших без вести, практически 
предрешена. По признанию 
представителя администра
ций рудника, шансы на их 
спасение уменьшаются с 
каждым, часом.

t-
С н о в а  п о р а ж е н и е

11 мая футболисты «Том- 
леса» встречались в Магни
тогорске с местной командой 
«Металлург». Хозяева поля 
перед этим потерпели два 
поражения и занимали по
следнее место в турнирной 
таблице. В матче с томичами 
оНи постарались и выиграли 
встречу со счетом 2:1. Томи
чи потерпели второе пораже
ние.

Наши футболисты на 
старте сезона не радуют сво
их поклонников красивой,

результативной игрой. Два 
«домашних» матча показали, 
что, несмотря на удачно про
веденные предсезонные сбо
ры, в календарных встречах 
они сдали позиции по сравне
нию с прошлым годом как в 
нападении, так и в защите.

«Томлесу» предстоит еще 
одно серьезное испытание на 
выезде. 15 мая он встре
чается с уфимской командой 
«Строитель», которая в про
шедшем туре потерпела по
ражение от кемеровского 
«Кузбасса» со счетом 2:3.

В МАЕ 
НА ЛЫЖАХ

В живописном районе по
селка Степановки на среднем 
трамплине с искусственным 
покрытием состоялись сорев
нования по прыжкам на лы
жах с трамплина на первен
ство Томского областного со
вета ДСО «Спартак».

Такие соревнования прово
дятся впервые в Сибири. Они 
были посвящены Дню Побе
ды и собрали много болель
щиков. В упорной борьбе по
беду завоевал мастер спорта 
Г. Красновейкин («Трудовые 
резервы»). Его первый пры

жок равнялся 46 метрам. Он 
победил с суммой 208,2 оч
ка. Вторым был бронзовый 
призер по двоеборью 1971 
года мастер спорта Юрий 
Голов («Динамо»).

Среди юношей младшего 
возраста первое место занял 
спартаковец Алексей Петров.

Всем призерам вручены 
призы и грамоты облсовета 
ДСО «Спартак».

Ю . Л И С Т О В .

СОРЕВНУЮТСЯ
СТРЕЛКИ

Областным советом «Дина
мо» проведены соревнования 
по пулевой стрельбе, посвя

щенные Дню Победы,. В со
ревнованиях приняли участие 
52 спортсмена, представля
ющие 8 коллективов физ
культуры.

Среди мужчин лучший ре
зультат в стрельбе из мало
калиберного пистолета на 
25 метров у мастера спорта 
Виктора Куликова —• 98 оч
ков из 100 возможных. Сре
ди женщин победила перво
разрядница Наталья Пенько
ва — 93 очка. В командном 
зачете впереди стрелки 4-го 
коллектива физкультуры, 
которым вручен переходя
щий приз «Динамо».

О . М И Р Е Ц К И И .

ДВА
ПОБЕДИТЕЛЯ
В спортивном комплексе 

университета проходило пер
венство областного общест
ва «Буревестник» по спор
тивной гимнастике. В пер
вый день соревнований ост
рая борьба развернулась ме
жду командами политехниче
ского и педагогического ин
ститутов. В состязаниях по 
обязательной и вольной про
граммам уверенно лидирова
ли политехники. Они стали 
чемпионами СДСО «Буреве
стник». У мужчин победили 
гимнасты педагогического ин
ститута. Они вернули себе

звание чемпиона После го
дичного перерыва, второй бы
ла команда политехников.

Н . Н А Г О Р Н Ы Й .

ШАХМАТНЫЙ
ТУРНИР
Закончилось лично-команд

ное первенство общества 
«Спартак» по шахматам, по
священное 50-летию образо
вания CQCP.

Одиннадцать коллективов 
приняли уйастне в этом со
ревновании. Чемпионом об
щества, F.3T И В » Г041 ЛОМ го- 

. ду, стала команда территори
ального геологического, уп
равления. Набрав 43,5 очка, 
она за тур до финиша обес
печила себе первое место и 
сохранила за собой перехо

дящий кубок. Второе место 
заняла команда. . Института 
оптики атмосферы СО АН 
СССР. В ее активе 37 очков. 
Третье место у команды 
ТомННИВСа (33,5 очка). ■

Лучший результат — 8 оч
ков из 10 возможных — на 
первой доске показал Вален
тин Пашаев из команды 
ТомНИНВСа. Михаил Черка-. 
сов из команды Института 
оптики атмосферы СО АН 
СССР и Анна Курочкина из 
команды территориального 
геологического управления 
показали абсолютно лучший 
результат турнира. Они вы
играли все свои партии.

Многие шахматисты повы
сили свои спортивные разря
ды. Победители награждены 
грамотами облсовета и приза
ми.

Ю. ФЕРАПОНТОВ.

Л"

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ 1 3  м а я  1 9 7 2  год а

5рЛППШт1ШШШ11Ш1ШШиШПШШШЩШШШЩ1ШШШШ11ШШШШ1Щ1ПШШ1ШШШ

Из поэтического блокнота

Д е ж у р н ы е
= Светлой памяти члена КПСС с 1925 года чекиста Г И Ле- 
5 щева. '

Сколько раз вы,
д е ж у р н ы е ,

В  л ю д ск и е  стр а д а н и я
гл я дя ,

М еч та л и ,
Ч т о б ы  сги н у л и  б ед ы  
И  ч т о б  ста л а  п р о ф е с си я  

ваш а
Н ен у ж н ой !
Д е ж у р н ы е ...
В ы  в  н е н а ст н у ю  н оч ь  
С а м о л е т  з а  б о л ь н ы м  
В  г л у х о м а н ь  отп р ав л я л и , 
В ы сы л а л и  н а р я д ы ,
С а м и  м ч а л и сь  
С к в о з ь  б у р и ,

м етел и
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С  п и ст о л е т о м  в  ст о л е ,
В  р а й о тд е л а х
К о м и т е т о в  г о с б е з о п а с н о с т и  

и  м и лиц и и,
Н а  д и с п е т ч е р с к и х  п у н к та х , 
У  м е р ц а ю щ и х  т а б л о

к о с м о д р о м а  
И л и  в  ч и ст е н ь к о й

к о м н а тк е ,
Н а ск в о з ь  п р о п а х ш е й

б о л ь н и ц е й ,'
П о з д н о  н о ч ь ю — д е ж у р н ы е : 
«Д е ж у р н ы е  у  т е л е ф о н а !»  
Д е ж у р н ы е !
В ы  о п я т ь  на п о с т у ,
В ы  в се гд а  н а п ер ед н ем , 
П р о с т р е л е н н о м  с л у ч а е м  

к р а е ,
Д о  о т к а за  в зв ед ен н ой , 
Г о т о в о й  к  —  « О г о н ь !»  —  
Б о е в о й  о р у ж е й н о й

п р у ж и н ой .

и  ливни . 
А х ,

д е ж у р н ы е ,
ск о л ь к о

В ы  б е с с о н н ы х  н очей

на п о с т а х
О тстоя л и ,
н ед осп а л и ,
Ч т о б ы  сп ал и  сп о к о й н о  
Д р у ги е !
К р а тк и й  н ом ер  —
И  в от ,
Ж а р к о й  п а м я т ь ю  р в я сь  
В  те л е ф о н н ы е  уш и , 

В о з р о ж д а е т  сл ов а  
О т г о л о с к о м  тр е в о г  
Л еген д а р н ей ш ей  э р ы  
Ю н о с т ь  н аш и х  о тц о в : 
«Д е ж у р н ы й  р а й к ом а

с л у ш а е т !»
«Л ю д и  сд е л а ю т  в с е !»  
«П р и м е м  ср о ч н ы е  м е р ы !»  
«Л ю д и  с д е л а ю т  в с е !»
П о  л ю б о м у  т р е в о ж н о м у  

п о в о д у  —  
Л ю д и  с д е л а ю т  в се !
В ы й д е т  в м о р е  сп а са тел ь , 

. П е р е х в а тч и к  п р он зи т
об л а к а ,

Н е  в о л н у й те сь ,
тов а р и щ и !

К  а п п а р а ту  п р я м о го
п р о в о д а : 

«Л ю д и  с д е л а ю т  в с е !»  —  
С к л он и л ся  д е ж у р н ы й  
Ц К .

Л . Л Ь Д О В .

6 мая на сцене Дворца к у л ь ту р ы  подшипникового завода 
состоялась премьера новой работы театрального коллектива  
университета. Гости представили зрителям спектакль по 
пьесе Г. Малышева «П ре сту п ле н и е  продолжается».  В нем заня
ты научные сотрудники  и студенты  Т Г У .  Постановщик —  ар
т и с т  Томского драматического театра Ю. Срослов. Режис
сер *— Т .  Леонтьева.

З р и т е л и —-а на этот  раз это были рабочие подшипникового  
завода —  те пло  при няли  постановку.

В ближайшее время коллектив собирается выехать на село,
Н А  С Н И М К Е :  сцена из спектакля.

Фото В. Казанцева.

Новая книга З е м л я  с и б и р с к а я
В п е р в ы е  за  г о д ы  С о в е т с к о й  в л а сти  о с у щ е с т в л я е т с я  н а 

у ч н о -п о п у л я р н о е  г е о г р а ф и ч е с к о е  о п и са н и е  н а ш ей  м н о го н а 
ц и он а л ь н ой  с т р а н ы  — д в а д ц а т и д в у х т о м н о е  и зд а н и е  « С о 
в е т с к и й  С о ю з » .

В  м о с к о в с к о м  и з д а т е л ь с т в е  « М ы с л ь »  в ы ш е л  п я ты й  то м  
—  «З а п а д н а я  С и б и р ь » .

Прежде чем сказать о со
держании книги, о том, как 
она построена, хочется отме
тить ее главное достоинст
во: сочетание высокого на
учного уровня с простым, до
ходчивым изложением. Эту 
доходчивость дополняют мно
гочисленные иллюстрации, 
включая цветные фотогра
фии и рисунки. Авторами из
дания являются видные со
ветские ученые-географы. 
Председатель редакционной 
коллегии —  президент Гео

графического общества
СССР академик С. В. Колес
ник.

Западная Сибирь •— край 
огромный. Она занимает 
одну десятую всей площади 
Советского Союза— 2,5 мил
лиона квадратных километ
ров. И сказочно богатый —- 
здесь руда и уголь, нефть и 
газ, лес и самый большой в 
мире торфяной массив. Осо
бенно важное народнохозяй
ственное значение этот гео
графический район приобрел

в последнее десятилетие, ко
гда были открыты уникаль
ные запасы нефти и газа в 
Тюменской и Томской обла
стях. Вот почему Западной 
Сибири в издании «Совет
ский Союз» посвящен от
дельный том.

В первой части книги да
ется характеристика приро
ды, рассказывается о древ
ней истории края, его насе
лении, об основных направ
лениях народного хозяйства. 
Во_ втором разделе — «По 
районам Западной Сибири» 
— подробно говорится о геог
рафическом положении, эко
номике и культуре Тюмен
ской, Томской, Омской, Но
восибирской, Кемеровской 
областей и Алтайского края.

Очерк «Томское приобье 
•—Томская область» постро
ен на сравнении того, что 
представляла из себя Том
ская губерния до революции 
и чего достигла область за 
годы Советской власти. Рас
сказывается об освоении при
родных богатств северных 
районов, о перспективах об
ласти в связи с созданием 
на территории Западной Си
бири крупнейшего в стране 
территориально-промышлен
ного комплекса.

Материал о томской зем
ле иллюстрирован снимками 
Стрежевого, заводских це
хов, видами Томска и его 
окрестностей.

Вышедшая недавно в 
Москве книга «Западная Си
бирь» представляет интерес 
не только для специалистов, 
но и для широкого читателя. 
Одновременно она является 
отличным справочником.

М . П Е Т Р О В .

СКОРО МОНТАЖ
Завершаются последние ра

боты на пятой опоре комму
нального моста через Томь. 
Работники мостопоезда
NS 804 начали подготовку к 
монтажу пролетов будущего 
моста. Значительная часть про
летных конструкций уже от- 
гружена в Томск с Воронеж
ского мостового завода в спе
циальных трейлерных блоках. 
Сейчас готовятся механизмы 
для решающего этапа строи
тельства. К монтажу пролетов 
намечено приступить в начале 
июня.

Я. МАРКОВ.

ЛУЧШИЕ 
ПО ПРОФЕССИИ
На Могочинском лесозаво

де прошло соревнование сре
ди токарей, кузнецов и фре
зеровщиков на звание «Луч
ший по профессии». При оп
ределении первенства жюри 
учитывало точность и время 
изготовления детали, чистоту 
ее обработки. Лучшими по 
профессии были названы куз
нецы А. Марарь, С. Иванов, 
токари А. Сидоренко, 
М. Майков, В. Авдеенко, 
фрезеровщики В. Веселков, 
М. Жилиховский.

Победителям соревнования 
вручены призы.

В . М А Й К О В .

ТУРИСТСКИЕ
МАРШРУТЫ
Областной совет по туризму 

только что отправил больше 
четырехсот томичей в увлека
тельное путешествие по ку

рортам Черноморского побе
режья Кавказа на специальном 
туристском поезде. Точно та
кой же поезд отойдет от пер
рона станции Томск-1 31 мая. 
В июне туристский поезд возь
мет курс на Прибалтику. А в 
сентябре и ноябре можно будет 
поехать по новому маршруту, 
охватывающему Закарпатье: 
Львов — Ужгород — Рахов— 
Еремча — Черновцы.

В июле и августе комфор
табельный теплоход «Омск» 
повезет туристов по Оби до 
столицы томских нефтяников 
Стрежевого. В Новосибирск и 
Кемерово намечено несколько 
туристских поездок на тепло
ходах типа «ракета».

Тысячи томичей проведут 
свой отпуск в туристских по
ходах. Их география обшир
на: Камчатка, Тянь-Шань, Ал
тай, Саяны...

Г. РЫЖОВ.

БУРУНДУК, 
ПОЛУЧИТЕ ВИЗУ!

Почти две тысячи бурунду
ков, отловленных в конце ап
реля и начале мая в лесах 
Томского и Асиновского рай
онов, отправились на самоле
тах у, новым местам житель
ства. Часть их «пропишется» в 
заповедниках европейской ча
сти страны. А 1.100 зверьков 
получили заграничные визы: их 
гостеприимно приняли в Гер
манской Демократической Рес
публике.

На отлове бурундуков осо
бенно отличились томские охот
ники-любители С. Ильиных,
A. Извеков, И. Мартышев и
B. Плеханов.

М. ПОЛИКАРПОВ.

НОВОСТИ
АВИАТОРОВ
После весенней распутицы 

начинают подсыхать посадоч
ные площадки. Томский аэро
порт возобновил регулярные 
рейсы в Колпашевский, Кри- 
вошеинский, Чаинский, Тегуль- 
детский и ряд других районов. 
Скоро летнее расписание нач
нет действовать в полную си
лу.

Будут к нему и дополне
ния. Томскими авиаторами 
впервые получены тяжелые 
самолеты — два «АН-24». Об 
их маршрутах читатели узнают 
дополнительно.

Г. ДОБРИИ.

В ПОЛЬШУ,
НА ВЫСТАВКУ

На днях в старинном поль
ском городе Кракове открыл
ся III Международный салон 
художественной фотографии 
«Венера-72». Это — фоторас
сказ о месте женщины в сов
ременной общественной жиз
ни, о ее труде и борьбе, радо
сти материнства и, конечно, 
о ее красоте.

В этом году фотосалон 
«Венера» привлек внимание 
фотомастеров 46 стран мира. 
Свои фотоработы для отбора 
на экспозицию прислали 800 
фотографов почти всех стран 
Европы, а также США, Кана
ды, Мексики, Бразилии, Чи
ли, Индии, КНР, Марокко, 
Малайзии, Новой Гвинеи, Но
вой Зеландий, Австралии,

Японии, Сингапура и других. 
Из 4.000 фотографий для эк
спозиции было отобрано 500. 
Организаторы выставки осо
бо отметили высокую худо
жественную ценность и инте
ресное содержание работ фо
томастеров из социалистиче
ских стран — СССР, Чехо
словакии и ГДР.

Для некоторых фотогра
фов— участников салона «Ве
нера-72»— эта выставка ста
ла как бы традиционной. Так, 
участником предыдущего са
лона «Венера-71» был томич, 
старший преподаватель ка
федры философии ТПИ Г. А. 
Хлопков. (В 1971 году экспо
нировались его работы «Эле
гия-1» и «Элегия-2»). На 
этот раз жюри отобрало ра
боту Г. А. Хлопкова «Окно».

Г . А Л Е К С Е Е В .

ДЛЯ БУДУЩИХ 
ОТКРЫТИЙ

В Сибирском научно-иссле
довательском институте геоло
гии, геофизики и минерально
го сырья состоялась сессия 
межведомственного петрогра
фического совета по Западной 
Сибири, в работе которой при
няли участие ученые томских 
вузов —  университета и по
литехнического института. Они 
представили на обсуждение 
схему расчленения магматиче
ских комплексов Кузнецкого 
Алатау и Томь-Колыванской 
складчатой области.

Исследования томских уче
ных будут использованы геоло
гами при поисках месторож
дений полезных ископаемых.

A. F O H 4 A P E H K O .
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—  А  Я  Т Е Б Я  В И Ж У ! Фото Г. Хлопкова. Т Э Р . Фото А. Петрова.

На небосклоне—  
Венера

Кто из томичей в феврале, 
марте, апреле не обращал 
внимание на необыкновенно 
красивый и яркий небесный 
объект. Среди тысяч звезд на 
небосводе по силе блеска 
ему не было равных. Еще в 
глубокой древности эту пла
нету назвали именем боги
ни любви и красоты Вене
ры, изображавшейся в обра
зе прекрасной женщины.

На небосклоне Томска' Ве
нера появляется сейчас , ве
чером на западе и видна не
сколько часов подряд.

Венера — самая близкая 
к нам планета, минимальное 
расстояние между нею и 
Землей — около 42 млн. 
км.

1972 год считается одним 
из наиболее благоприятных 
для наблюдения планеты. В 
своем движении с запада на 
восток Венера успела с ян
варя побывать в созвездиях 
Козерога, Водолея, Рыб, Ов
на, Тельца. В первых числах 
мая планета вошла в созвез
дие Близнецов. Максималь
ного' блеска она достигла 10 
мая (минус 4,2 звездных ве
личины). В это время она 
примерно в 40 раз ярче Веги 
- -  самой яркой звезды се
верного неба. Угловой диа
метр диска Венеры к концу 
мая достигнет очень большой 
величины — 47 секунд дуги 
(диаметр планеты Марс в это 
время равен всего четырем 
секундам).

Мощная атмосфера Вене
ры, впервые обнаруженная 
М. В. Ломоносовым в 1761 
году, долгое время делала 
самую близкую к нам плане
ту таинственной и загадоч
ной. Сквозь такой облачный 
слой можно проникнуть толь
ко двумя способами. Первый 
— радиолокационные измере
ния. Так были получены ра
диофотографии и радиокарты 
Венеры, определены некото
рые основные формы релье
фа — горные хребты, цирки. 
Второй способ проникнуть 
через атмосферу — космиче
ское зондирование, что было 
сделано советскими автома
тическими станциями серии 
«Венера».

Сейчас внимание ученых н 
любителей астрономии снова 
обращено к «вечерней звез
де». 27 марта стартовала со
ветская автоматическая стан
ция «Венера-8». Окрестно
стей Венеры она достигнет в 
июле 1972 года. Этот полет 
позволит ученым получить 
дополнительные данные о за
гадочной соседке Земли.

В середине первой недели 
июня томичи уже не смогут 
любоваться Венерой: она
скроется в лучах заходящей 
Солнца. И только в июле 
можно будет ее увидеть 
вновь, уже утренней звездой, 
наблюдаемой при восходе.

Н . Г О Л Ь Ц Е В А , 
л е к т о р  о б щ е с т в а  « З н а 

н и е » .

НА СЕМИНАР 
В ОМСК
В Омск выехала группа сот

рудников Томского института 
курортологии. Там они прове
дут семинар для главных вра
чей профилакториев-санатори
ев трех областей — Томской, 
Новосибирской и Омской. Это 
уже третий подобный семи
нар, который проводит инсти
тут в этом году. Раньше том
ские курортологи побывали в 
Кузбассе и Красноярске. Сот
рудники института оказали 
врачам этих областей большую 
теоретическую и практическую 
помощь.

И. МИХАИЛОВ.

Редактор
А . Н . Н О В О С Е Л О В .

13 мая 
человек».

а

Т Е А Т Р
—  «Обыкновенный

К И Н О
С Е Г О Д Н Я  

В  К И Н О Т Е А Т Р А Х :
И М Е Н И  М . Г О Р Ь К О Г О
« Ч а й к а »  — 8-35, 10-30, 12-25;

14-20, 16-15, 18-10, 20-05, 22.
«Сказание о Р устам е» (две се
рии) - 8 - 3 0 ,  11-10, 13-50, 16-30, 
39-10, 21-50. Зал кинохроники  
—  М у ль тсб о р н и к  —  9 . 10-05
1 1 - 10 , 12-15, 13-20, 14-25. «К а к  
в и д ят  ж и во тн ы е »  —  15-30,
17-40, 19-50. «Д н ю  Победы по
с в я щ а е тс я »  —  16-35, 18-45,
20-55. «Взры в после п о л у н о 
ч и »  —  2 2 .

« О К Т Я Б Р Ь »  ’
«К л е т к а  д л я  д в о и х »  —  12-50,

14- 45, 16-40, 18-35, 20-30, 22-25. 
Для детей —  «П р и клю ч е н и я  
Тома С ойера» — 9, 10-50.

« Т и ш и н а »  (две серии) — 9-30, 
13-05, 16-40, 20-15.

« П И О Н Е Р »
«Ох, у ж  эта Н а с т я » — 9, 12-20,

15- 40. «Р е с п у б л и к а  Вороньей
у л и ц ы »  —  10-40, 14, 18-20,
« Б а т ь к а »  — 20. «А л ь б а  Р еги я»  
— 21-50.

« С И Б И Р Я К »
« Б а т ь к а »  —  1 1 , 12-50, 14-40,

16- 30, 18-20, 20-10. 22. Д л я  де
тей —  «Д з а  дня  ч у д е с »  — 9-20.

Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  
Э Н Е Р Г Е Т И К О В  

«О п е к у н »  — 17-20, 19.
К Л У Б

Ж Е Л Е З Н О Д О Р О Ж Н И К О В
«Конец Л ю б ав ины х» —  15

17, 19. 21.

К И Н О Т Е А Т Р  
Г О Р О Д С К О Г О  С А Д А

«Сезон лю бв и» ■— 10 12 14
16, 18, 20.

К И Н О Т Е А Т Р  
« Б Е Л О Е  О З Е Р О »  

«М аленький к у п а л ь щ и к »  —  
14, 16, 18, 20.

К Л У Б
М Е Л Ь К О М Б И Н А Т А

М ультсборни к  — 17-40. «П о 
ры в» —  19, 21.

21.
Д О М  О Ф И Ц Е Р О В  

«Б о ль ш а я  с т и р к а »  —  17. 19,

С У Б Б О Т А ,  13 мая
. I программа

МОСКВА
13.15 «Проблемы управления 

народным хозяйством на осно
ве применения экономико-ма
тематических методов и вычис
лительной техники». «Государ
ственная система научно-техни
ческой информации». Ведет пе
редачу кандидат химических 
наук, заместитель начальника 
управления научно-технической 
информации и пропаганды Гос
комитета Совета Министров 
СССР по науке и технике О. В. 
Кедровский. 13.40. Для детей. 
Мультфильм. 13.50. Премьера 
телевизионного художественно
го фильма «Отдать швартовы!». 
15.15. «Международная панора
ма». Обзор международных со
бытий недели. 15.55. «КВН». 
Встреча команд Казахского го
сударственного университета и

Криворожского горного инсти
тута. 17.55. Художественный фильм.

ТО М С К  '
19.15. «На полях, области».

19.30. 50-летию СССР посвя
щается. Телевизионный фести
валь народного творчества. Эк
ран — самодеятельности Ше- 
гарского района.

МОСКВА
20.45. Документальный фильм. 

20.55. Чемпионат Европы по 
футболу. 1/4 финала. СССР 
(сборная) -г Югославия (сбор
ная). Трансляция с Центрально
го стадиона имени В. И. Лени
на. 22.45. Документальный 
фильм. 23.00. Заключительный 
концерт фестиваля искусств 
«Московские звезды». Трансля
ция из Кремлевского Дворца • 
съездов. В перерыве — инфор
мационная программа «Время».

I! программа
ТО М С К

«С ОЮ З Р А В Н О П Р А В Н Ы Х »  
У З Б ЕК С К А Я  ССР

21.00. «Томск: люди, собы
тия...» Недельное обозрение.
21.30. Художественный фильм 
«Всадники революции». 23.00. 

«По земле Узбекистана». Доку
ментальные фильмы.

З А К Р Ы Т И Е  С Е З О Н А  

Т О М С К О Г О  Т Е А Т Р А  М У З К О М Е Д И И

В помещении облдрамтеатра 
РЕПЕРТУАР НА МАЙ 1972 г.

14 мая — « К о г д а  м ы  в л ю б л е н ы » . Концерт в двух
отделениях.

21 мая — « Р а с к и н у л о с ь  м о р е  ш и р о к о » .  Музы
кальная комедия в 3-х действиях.

28 мая — З а к л ю ч и тел ь н ы й  к о н ц е р т .
Начало спектаклей — в 12 часов.
14, 16, 21 мая — « Р а с к и н у л о с ь  м о р е  ш и р о к о » . 

Музыкальная комедия в 3-х действиях.
17, 18, 24, 27 мая — « В о з р а с т  ж е н щ и н ы » . Музы

кальная комедия в 3-х действиях.
19, 25 мая — «Цыганский барон». Оперетта в 3-х 

действиях.
20 мая — « Т р а в и а т а » . Опера в 4-х актах.
2 3  мая.— « К о г д а  м ы  в л ю б л е н ы » . Концерт в двух 

отделениях.
26 мая «Фраскита». Оперетта в 3-х действиях. 

; 28 мая — Заключительный концерт.
Начало спектаклей — в 19 час. 30 мин.

1 4  м а я  1 4  м ая
Областной совет профсоюзов 

Дом художественной самодеятельности 
Хоровое общество 

проводят
Б О Л Ь Ш О Й  П Р А З Д Н И К  . .» ■

П Е С Н И  И  Т А Н Ц А
во Дворце зрелищ и спорта 

4 На городском традиционном празднике песни и 
танца выступят лучшие хоровые и танцевальные 
коллективы Томска — победители городских 
конкурсов.

В числе гостей на празднике— ансамбль песни и 
пляски Алтайского тракторного завода, хоровой кол
лектив Новосибирского электротехнического инсти
тута.

Начало — в 12 часов.
Вход по пригласительным билетам.

Томский завод режущих 
инструментов реализует ма
шину для испытания абрй-
ЛТ-2ЬМ кругов модели

o’ предприятия: 634034, Томск, ул. Учебная,

Р А Д И О
С У Б Б О Т А ,  13 мая

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Спортивная неде
ля». 7.45. Музыкальный ан
тракт. 8.30. «Пионерская зорь
ка». 9.15. По страницам газеты 
«Красное знамя». 9.25. Концерт 
для тех, кто в поле. 15.00. «Пя
тилетка — народу». 15.10. Кон
церт русской классической му
зыки. 15 30. Радиожурнал «Сов
ременник». Выпуск 38-й.

У В А Ж А Е М Ы Е  П О Д П И С Ч И К И !

Продолжается подписка на 2-е полугодие 1972, 
года на центральные газеты: «Правда», «Известия», 
«Социалистическая индустрия», «Советская Рос
сия», «Экономическая газета», а также на другие 
центральные, республиканские, областные, район
ные газеты и журналы. Подписка ведется без огра
ничения, за исключением изданий, имеющих пре
дельные тиражи.

Т о в а р и щ и ! О ф о р м л я й те  п о д п и ск у  св о е в р е м е н н о !

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ

С 15 мая на экранах Том
ска и области проводится 
месячник показа хроникаль
но-документальных и науч
но-популярных фильмов по 
безопасности движения. В 
программе показа следую
щие киноленты:

«Д е н е к  б е з  т о р м о з о в » ,  
«П р а в и л а  б е з  и ск л ю ч е н и я » , 

«О н и  т о ж е  в и н о в а т ы » ,, 
«П е ш е х о д  д а ви т  м а ш и н у »  

и д р у ги е .
К и н оп р ок а т .

. Редакции газеты «Крас
ное' знамя» требуется к о р 
р е к т о р .

Обращаться: 634021, грр. 
Томск, Фрунзе 103, в секре
тариат.

Санаторию для детей с 
нарушением опорно-двига

тельного аппарата требуют
ся: повар, кухонные работ
ницы, санитарки.

Обращаться: г. Томск,
Московский тракт, 4.
■----------Г------------ ----------------------

Томское спецуправление 
«Гидродормост» ставит в из
вестность, что территория в 
границах — асфальтобетон
ный завод, железнодорожная 
линия завода, автохозяй
ство № 1 , автокомбинат 
«Томектранс» и ул. Вилюй- 
ская— отведена под строи
тельство промбазы горкомхо- 
за.

Строительство будет нача
то в мае 1972'г&да. Посадка 
огородов запрещается.

Администрация, 
ро, местный комите! 
приятия объединенн 
тельных и тепловых 
выражают глубокое 
знование начальнику 
вогпроизводственногсла Варфоломееву 
Ивановичу по поводу ти его жены

В А Р Ф О ЛО М ЕЕ В !
Клавдии Валерья!

Руководство, партн) 
бюро и общественные с 
низаиии Томской pecnv 
канской психиатриче< 
больнццы выражают 
бское соболезнование г 
ному бухгалтеру больн 
Аникину Александру 
колаевичу по случаю ci ти его матери

А Н И К И Н О Й  
Марии Федоровны.

™ ?°ЛЛ£КТИВЫ кафедр детской хирургии мет 
цинского института и х 
рургического отделени детской больницы № 
выражают глубокое собс 
лезнование доценту -к* 
Федры Лайер Галйне в‘ 
сильевн.е по поводу сме1 ти ее отца 1

Ч И К И Ш Е В А  
Василия Федоровича.

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И :  г. Томск, проспект им. Фрунзе, 103. 
риата —  4-80-20, отдела партийной жизни. —  4-80-52,

ТЕЛЕФОНЫ:
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